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СТРОГО выполнять НАКАЗЫ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ

В обстановке высокой политической 
активности трудящихся прошли 27 фев- 

выборы в Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы депутат-ов трудящихся. 
В ходе подготовки к  выборам больше 
шести тысяч кандидатов в депутаты Со
ветов нашей области встретились со сво
ими избирателями.

На своих предвыборных собраниях тру
дящиеся, отмечая некоторые успехи, до
стигнутые в хозяйственном и культурном 
строительстве области, резко критиковали 
и недостатки в работе советских органов, 
вносили ценные предложения по улуч
шению работы Советов, их исполнитель
ных комитетов, отделов и управлений.

Предложения и критические замечания, 
высказанные избирателями,— яркое сви
детельство роста политической активно
сти трудящихся, их заботы о том, чтобы 
помочь Советам улучшить свою работу 
по претворению в жизнь грандиозной 
программы, намеченной Коммунистиче
ской партией по дальнейшему развитию 
тяжелой индустрии, легкой промышленао- 
ста. сельского хозяйства, повышению ма
териального благосостояния и культурного 
уровня трудящихся.

Опираясь на инициативу депутатов и 
активность масс, местные Срветы нашей 
области под руководством партийных ор
ганизаций много сделали по выпол
нению наказов, внесенных избира
телями в прошлую избирательную кампа
нию и при отчетах депутатов, направляя 
г'вои силы на дальнейшее развитие про
мышленности, сельского хозяйства обла
сти, на улучшение здравоохранения, 
народного образования, деятельности у ч 
реждений культуры, торговли, благоуст
ройства.

Большая работа по выполнению нака
зов избирателей проведена исполкомами 
Кожевниковского, Кривошеинского, Пыш- 
кинб-Троицкого, Каргасокского, Шегар- 
«•кого п Кировского районных Советов, 
Томского и Колпашевского городских 
Говетов, а также многими сельскими и 
поселковыми Советами депутатов трудя-
ЩйХСЯ.

Вместе с этим в практике работы Со
ветов -Чмеют место факты неправильного 
отношения К выполнению наказов изби
рателей. По вине областного отдела здра
воохранения и испЬлкомов районных Со
ветов не выполнено решение облиспол
кома по наказам об открытии детских 
яслей в Чапнекой МТС, в населенных 
пунктах Вороново и Уртам, Кожевников- 
ского района, не открыты больница в селе 
Усть-Бакчар, Чаинского района, меди
цинские пункты  в поселке Бондарка и на 
лесозаготовительном пункте Салат, Еар- 
гасокского района.

Много пенных предложений вносили в 
: период отчетов депутатов избиратели 
Парабельского района. Районный Совет 
предложил исполнительному комитету 
разработать мероприятия по их выполпе- 
нию. Однако райисполком об этом реше
нии забыл, и наказы остались невыпол
ненными.

Эти факты свидетельствуют о формаль
ном отношении отдельных руководителей 
Советов в наказам трудящихся, о забве
нии своего долга перед избирателями.

Советы нашей области сейчас проводят 
организаторскую работу по выполне
нию наказов избирателей, внесен
ных на прошедших выборах. Своевремен
но взялись за это дело исполкомы Шегар- 
ского, Кировского районных Советов.

Здесь взяты на учет все предложения 
и наказы трудящихся, разработаны меро
приятия по их реализации, определены 
сроки исполнения.

Однако работа по выполненпю наказов 
избирателей проводится не везде органи
зованно. Не принимают мер в выполне
нию наказов избирателей исполкомы Том
ского, Зырянского, Тегульдетского и 
некоторых других районных Советов де
путатов трудящихся.

Наказы избирателей —  политический 
документ, выражение воли избирателей. 
Своевременное проведение их в жизнь 
будет способствовать повышению актив
ности трудящихся масс, расширению и 
укреплению связи Советов с массами. По 
тону, как выполнекы наказы, трудя
щиеся судят о выполнении депутатами 
своего долга перед избирателями, о кон
кретности и оперативности руководства 
Советов и их исполнительных комитетов 
хозяйственным и культурным строитель
ством.

Исполкомы районных, городских, сель
ских и поселковых Советов должны 
немедля развернуть работу по выполне
нию наказов, внесенных избирателями, 
повседневно контролировать намеченные 
мероприятия. Следует заслушивать на за
седаниях исполкомов сообщения и докла
ды о ходе выполнения наказов избирате
лей,’ наиболее важные вопросы вносить 
на рассмотрение сессий Советов.

Важная роль в выполнении наказов 
избирателей принадлежит депутатам. Де
путаты призваны следить за выполнением 
наказов избирателей в своих округах, 
изыскивать возможности для их наиболее 
полного и  быстрого осуществления.

Выполнение наказов избирателей —  
ответственная задача местных Советов. 
Успешное решение этой задачи еще более 
укрепит связь местных Советов с трудя
щимися, повысит творческую активность 
масс.
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Закрытие совещания работников сельского 
хозяйства областей юго-востока

САРАТОВ, 18 марта. (ТАСС). Сегодня 
на совещании работников сельского хо
зяйства областей юго-востока продолжа
лись прения по докладу заместителя 
П]>едседателя Совета Министров СССР тов. 
Добанова.

Руководители и специа-тисты ко.иозов, 
МТС и совхозов с большой активностью 
обсуждали практические мероприятия, 
направленные на вьшолнение задач, по
ставленных январским Пленумом ЦК 
КПСС о резком увеличении производства 
зерна и продуктов животноводства.

С большой речью на совещании вы
ступил встреченный бурными аплодис
ментами первый секретарь Центрального 
Комитета КПСС товарищ Н. С. Хрущев.

Участники совещания единодушно при- 
НЯ.1И обращение ко всем колхозникам, 
колхозницам, работникам МТС и совхо
зов, специалистао! сельского хозяйства об
ластей юго-востока. Они призвали развер
нуть социалистическое соревнование за 
увеличение производства и заготовок ¡про
дуктов сельского хозяйства.

Миллион электроламп
На московском электроламповом заводе 

началось соревнование за достойную встре
чу всенародного праздника —  1 мая. 
Инициаторами соревнования выступили 
коллективы дв^'Х ведущих цехов —  сбор
ки  фотоэлеме1нтов и осветительных ьлек- 
гроламп.

Цеху фотоэлементов предстоит в нынеш
нем году выпустить почти на 30 процен
тов изделий больше, чем в прошлом году. 
Чтобы справиться с повышенной произ
водственной программой, на участок, сого- 
РШ{ руководит техник Юрий Угаров, чадо 
было направить дополнительно десять от- 
качниц.

Работники решили годовой план выпол-

нить с тем же количеством откачниц и на 
том же оборудовании. Став на трудовую 
вахту в честь 1 мая. они обязались: зала- 
ние марта в апреля выполнить на 105 
процентов, по сравнению с февралем на 
восемь процентов повысить производитель
ность груда. С первых же дней предмай
ского соревнования эти обязательства ус
пешно выполняются.

Производственники сборочного цеха 
электроламп дали слово к  празднику сверх 
плана четырех месяцев изготовить милли
он осветительных электроламп. Сейчас ови 
ежедневно выпускают сверх задания около 
10 тысяч электроламп.

(ТАСС).

Передовой опыт —всем рабочим
Па первом подшипниковом заводе в 

Москве широко распространяется пере
довой опыт. В цехах и отделах организо
ваны курсы и семинары по изучению се
бестоимости отдельных операций, обобще
нию опыта уд.тинения срока службы обо
рудования.

Изучением прогрессивных методов труда 
.занимаются инженерио-технические работ
ники завода. Они подробно описали опыт 
кузнеца Муругова, который удвоил съём 
деталей с ковочной машины, приемы ра
боты шлифовщицы Веденеевой, превысив
шей норму обслуживания станков, дости
жения токаря Пшерадовского, применив
шего скоростной метод куйбышевского но
ватора Колесова в условиях подшипнико
вого производства. Сделано свыше 50 опн-

саний. Они легли в основу работы школ 
новаторов производства, где обучено свы
ше двух тысяч молодых рабочих.

Передовой опыт пропагандируется сред
ствами наглядной агитации. Систематиче
ски издаются листовки о работе лу'шшх 
производственников. Читаются лекции, до
клады о повышении производительлости 
труда, скоростных методах, о резервах со- 
циа.тистического П|роизводства и на другие 
темы.

Все это способствует достижению новых 
производственных успехов.* Коллектив за
вода успешно борется за досрочное выпол
нение пятилетаего плана к  7 ноября. 
Программа .января и февраля перевыполне
на по всем основным технико-экономиче
ским показателям.

(ТАСС).

ПО ТОМ СКОЙ ОБЛАСТИ
Пропаганда постановления 

январского Пленума 
ЦК КПСС

Туганский райком партии и первичные 
партийные организации ведут пропаган
ду материалов январского Пленума ДБ 
КПСС и второй сессии Верховного Совета 
СССР среди колхозников и механизаторов 
МТС.

Агитаторы проводят читки  материалов 
Пленума ЦК КПСС на десятидворках, в 
бригадах, на фермах.

Докладчики райкома КПСС в большин
стве колхозов выступили с докладами на 
тему: «Постановление январского Плену
ма ЦК КПСС —  боевая программа увели
чения производства продуктов животно- 
•водства».

Постановление январского Пленума ЦК 
КПСС изучается в сети партийного про
свещения. Во многих круж ках и полит
школах проведено уже по 2— 3 занятия.

Вилючились в предмаОсиое 
соревнование

Коллективы цехов электромеханическо
го завода вступили в предмайское социа
листическое ооревнованяе за досрочное 
выполнение плана 1955 года.

Рабочие цеха 2 взяли на себя обя
зательства: вьшолнить план четырех ме- 
сяцев^к 28 апреля при соблюдения за
данной номенклатуры, повысить произво
дительность труда в марте на 10 процен
тов, 6 апреле —  на 12 процентов.

Борясь за вьшолнение принятых обяза
тельств, рабочие цеха Л? 2 добились вы
соких произвоаственных показателей. 18 
марта цех вьшо.тпил производственный 
план на 124 процента. Бригада тов. Чер
нова дала 190 процентов к  плану. Хоро
шо работают комсомольско-молодежные 
смены.

В цехе Xi 2 станочники обязались вы
полнять нормы выработки не меньше, чем 
на 150— 200 процентов. Штамповщпца 
тов. Маракулша, револьверщица тов. Ма
карова, фрезеровщица тов. Барсукова п 
другие перевыполняют принятые обяза
тельства.

НА ПУШНОМ ПРОМЫСЛЕ

1<аргасоксиив охотники успешно ведут промысел зверя. 60 промысловиков 
укге выполтт.та сезонные задания. Охотники Жарков, Фатеев, Ересиин вьшол- 
нили по два сезонных задания. Мастер меткого выстрела Алексей Семенович 
Ольджигин сдал пушнины на 10.500 рублей, что составляет три сезонных 
задания.

Хороших результатов добились охотники на отлове ондатры. Этих ценных 
зверьков они добывают в Каргасокском и Александровском районах, а также и 
в Тюменской области. 12 охотников каргасокской районной конторы «Загот* 
жгшсырье». про.мьпиляющих в лесах Тюменской области, в среврале добыли 
ондатры более чем на 20 тысяч рублей и намного перевыполнили свое задание.

На снимке: охотник Б. И. Хрусталев в тайге за проверкой капканов, постав
ленных на горностая. Тов. Хрусталев сдал на приемный пункт более 50 шку
рок этого ценного зверька. Фото С. Щепеднина.

Присвоение звания „Лучший рационализатор 
Томской области“

П ЕРЕВЫ ПО ЛНЯЕМ
НО РМ Ы

В ы стой  Быоаботеи на вывозке древе- 
сины добились шоферы Омутинского лесо. 
пункта  ToiiCKoro леспромхоза. Многие из 
них завершили квартальное задание.

Особенно хороших показателей в рабо
те добился шофер тов. Бердников. На ав
томашине^ ЗИС-5 он вывозит ежедневно 
по 20 кубометров леса при норме 15 к у 
бометров.

Таких результатов тов. Бердников до
бился благодаря тому, что мегда содер
ж ит машину в хорошем состоянии. Он 
хорошо знает каждый километр дороги. 
Шофер не перегружает лесовоз, ведет ма
ш ину осторожно. Все это позволило зна
чительно продлить еров службы автомо
биля.

Систематически перевьшолняют нормы 
выработки шоферы тт. Мальцев, Бурдей- 
ный. Лохов и другие.

Электромеханик тов. Корнилов выпол
няет норму выработки на 265 процен
тов. По две с по.товиной нормы дает элек- 
тропнльщик тов. Уханов. Водлтель трак
тора КТ-12 тов. Рейх дает по полторы—  
две нормы в смену.

Е. КУДРЯВЦЕВ.

Президиум областного совета профсою
зов присвоил 12 новаторам производства, 
работающим на предприятиях г. Томска, 
звание «Лучший рационализатор Томской 
области».

Этого почетного звания удостоены: тех
ник электромеханического завода тов. 
Лез1ш, слесарь завода «Томкабель» тов. 
Карымов, слесарь-инструментальщик за
вода «Сибэлектромотор» тов. Сорокин, ин
женер манометрового завода тов. Филпи- 
ченко, прораб треста «Томскстрои» тов. 
Штейнбрехер, механик подшипникового 
завода тов. Псаев и другие.

Каждый из этих новаторов внес по

нескольку рационализаторских предложе
ний, давших большой экономический эф
фект. Например, 14 внедренных в про
изводство предложений тов. Лезина дадут 
заводу 324 тысячи рублен условной эко- 

‘ номип в год. Свыше 100 тысяч рублей 
экономии принесли предприятию рациона
лизаторские предложения тов. Фплипчеп- 
ко.

Рационализаторы только десяти про
мышленных предприятий г. Томска в 
1954 году внесли свыше 6 тысяч пред
ложений. От предложений, внедренных в 
производство, получено экономии за год 

I почти 11 миллионов рублей.

Смотр сел ьской  худ о ж е ств е н н о й  сам одеятельности
В Верхне-Еетском районе начался 

смотр сельской художественной самодея
тельности. Первым выступил с концертом 
К0.1Л6КТИВ художественной самодеятель
ности Белоярской средней школы.

В программу концерта вошли русские 
народные песни, пляски народов СССР, 
песни советских композиторов, художе
ственное чтение, физкультурные номера. 
Была также показана пьеса В. Розова 
«Страница жизни».

П ом о щ ь за в о д а  п од ш е ф но м у  ко л х о з у
Еол.тектив манометрового завода шефст

вует над колхозом имени Карла Маркса,
Томского района. В прошлом году шефы 
построили для колхоза овоп1ехранилище и 
зернохранилище, сделали 150 парниковых 
рам, оборудовали в теп.тице паровое отоп
ление.

В январе этого года шефы помогли 
колхозникам установить на животноводче
ской ферме подвесную дорогу. Сейчас на 
заводе заканчивается поделка 300 рам 
для парникового хозяйства. Составлен П]ю- 
ект колхозной теплицы на 300 квадрат
ных метров. В ближайшие дни завод при- 
ступат к  ее строительству.

О т л о в  с о б о л е й
в  Каргасокском районе проходит отлов 

соболей. Пойманные соболи будут рассы
латься для акклиматизации в другие рай
оны области.

На отлове этого ценного зверя занято 
более 20 опытных охотников. За зиму

они поймали 143 соболя.
Лучших показателей на отлове собо

лей добй.1ся охотник Григорий Маркович 
Долгополов. На приемный п^тнкт он до
ставил живых соболей на 20 тысяч руб
лей.

Приспособления и с е п л ш  
для сева кукурузы

КРАМАТОРСК, марта. (ТАСС). На
ново-краматорсЕон машиностроительном
заводе имени Сталина налажено серийное 
производство узлоуловителей —  приспо
соблений Б зерновым сеялкам для сева 
кукурузы  квадратно-гнездовым способом.

Узлоуловитель состоит из 80 деталей. 
Новаторы механического цеха 6, где 
выполняется почетный заказ, осуществи
ли десять усовершенствований, сокра
щающих цикл производства этих изде
лий. Слесарь тов. Еарповский механизи
ровал процесс нарезки резьбы —  произ
водительность труда повысилась в два 
с половиной раза. С.тесарь тов. Войко 
сконструировал оправку для механизиро
ванной набивки пружин. На сборочном 
участке организован поточный монтаж 
узлоуловителей. Бригады тт. Бойко, Чер
няева, Гаркавого собирают каждый ком
плект приспособлений за пять часов вме
сто десяти часов по норме.

Первые 200 узлоуловителей отгружены 
отделениям «Сельхозенаба» Украины. До 
конца месяца завод выпустит 1.500 та
ких  приспособлений.

Заказы на оборудование для сева к у 
курузы выполняют и другие предприятия 
города. На металлургическом заводе имени 
Куйбышева собрана первая партия из се
ми тысяч комплектов выбрасывающих 
аппаратов для переоборудования рядовых 
кукурузосажалок на квадратно-гнездовой 
сев. Много узлоуловителей выпускает за
вод тяжелого станкостроения.

^Зеленая улица*‘— 
маршрутам с семенной 

кукурузой
льво в , 18 марта. (ТАСС). Вчет>а со 

станция Вадул-Сирет в Сибирь и Татар
скую АССР были опгравлены два ма1рш- 
Pi■тныx состава с кукурузой. Каждый ив 
них получил «зеленую улнцу» и просле
довал по дороге с опережением графика.

ЖелезнодорожниК|И Львовской магистра
ли развернули соревнование за быстрей
шую перевозку семян кукурузы . Колхозы 
Закарпатья и  Буковины известны массо
вым разведением этой культуры и ее вы
сокими урожаязш. Отсюда теперь во мно
гие области Украины и другие районы 
страны отправляется большое количество 
семенного материала.

На всех станциях дороги для наблюде
ния за продвижением посевных грузов 
созданы комсомольско-молодежные посты.

Выпуск электрических машин 
увеличился втрое

ХАРЬКОВ, 18 марта. (ТАСС). Машины 
Харьковского завода тепловозного электро
оборудования устанавливаются на маги
стральных тепловозах, торговых судах, 
шахтных электровозах.

Сейчас предприятие выпускает про
дукции почти в три раза больше, чем в 
1950 году. Намного в о зро с л о  производст
во взрывобезопасных шахтных электро
моторов, почти в четыре раза возрос вы
пуск оборудования для тепловоэо® 
«ТЭ-2». Седаны усоверщенстБОванные 
машины для более мощных локомотивов 
«ТЭ-3». В большом количестве выпу
скается магнитная аппаратура, с по
мощью которой 5таравляюгся агрегаты ма
лых электростанций.

В прошлом году здесь началось п р о и з 
водство турбогенераторов с водороднЕДМ 
о х л аж д ен и е м . Изготовляется агрегат мощ
ностью в 150 тысяч киловатт.

В настоящее время заэод выполняет 
новые заказы. До конца года будет вы
пущено большое количество элеаггромото- 
ров для трехкубовых экскаваторов, а таж- 
же щитов управления сельскими электро
станциями и крупными механизирован
ными молотильными токаэги.

Образцово подготовиться к весеннему севу
т5г ^  к

Вольте удобрений на поля
П ар б игски й  район

удобрений в районе выполнен толькоПлан заготовки и вывозки местных 
18,8 процента.

(Председатель Парбигского райисполкома тов. Новокрещенов, директор Парбигской 
МТС тов. Игнатенко, главный агроном тов. Бичевин, директор Высокоярсной МТС 

тов. Подшиваилов. главный агроном тов. Клименко).
В этом году колхозам Парбигского рай

она предстоит внести под посегвы зерно
вых культур, картофеля и кукурузы  боль
шое количество навоза и перегноя. Чтобы 
обеспечить вывозку местных удобрений на 
поля К началу сева, требуется умелая ор
ганизация труда и максимальное использо
вание колхозного тягла и техники МТС.

Эта работа в колхозах района организо
вана плохо. Колхозы зоны Парбигской 
МТС должны вывезти на поля 31.400 
центнеров навоза, вывезли 332 центнера, 
выполнив план только на 12 процентов.

По зоне Выоокоярской МТС из плана 
18.600 центнеров вывезено навоза 3.502 
центнера —  18,8 процента к  плану.

Особенно тревожное положение с вывоз
кой местных удобрений на поля создалось 
в колхозах зоны Парбигской МТС. В ряде 
сельхозартелей к  этой работе еще не при
ступали. В колхозе «Заветы Ильича», 
несмотря на достаточное количество тяг
ловой силы, на поля не вывезено ни одно
го центнера местных удобрений. Навоз 
здесь сва.тивают в речку. В колхозе имени 
Ворошилова из плана 3.700 центнеров на
воза вывезено на поля только 100 цент
неров.

В колхозах Высокоярской МТС местных 
удобрений заготовлено несколько больше. 
Однако ни одна сельхозартель не выполни

ла плана накопления удобрений и наполо
вину. В колхозе имени Сталина тягловая 
сила и оставленные на зиму тракторы 
МТС используются непроизводительно. Вы
возка навоза ведется не каждый день. 
Из-за нераспорядительности бригадиров 
полеводческих бригад много лошадей про
стаивает. В результате из 8 .500 центне
ров колхоз с ноября по 15 марта вывез на 
поля только 2.150 центнеров,

В, крупнейшей сельхозартели зоны Вы
сокоярской МТС —  имени Кирова заго
товлено всего лишь 670 центнеров навоза 
из плана 3.400 центнеров.

В этом году колхозам района предстоит 
посеять 600 гектаров кукурузы . Посев 
этой ку.льтуры требует к  себе особенно 
большого внимания со стороны МТС й 
колхозов. Необходимо не только подобрать 
подходящие участки для посева кукуру 
зы, но и хорошо удобрить их. Но учаспги 
для посева кукзФузы подобраны не во 
всех колхозах, не определено, сколько и 
каких удобрений надо заготовить для вне
сения под кукурузу.

Непонятно, почему Парбигский райис
полком и его председатель тов. Новокреще- 
нов смирились со срывом плана заготов
ки  местных удобрений?

Т КУРИЛОВИЧ. 
наш соб. корр.

Н А К А Н У Н Е  С Е В А
Ко.лхозники сельхозарте.ти «Новый | средства. Выкупили 100 центнеров мине- 

путь», Кожевниковского района, тщатель- ральных удобрений. Полным ходом ведет- 
но ведут подготовку к  весеннему севу, ся заготовка местных удобрений.
Они очистили все семена, отремонтирова- Колхозники регулярно занимаются на 
ли инвентарь, сбрую и транспортные I агротехнических курсах.

Уртамская машинно-тракторная станция. На снимке: П. С Бсин — токарь 
механической масте1̂ кой. Он в дни подготовки к весеннему севу сменные ыо^ 
мы выполняет на 200—220 процентов. ^

Фото Ф. Хитриневнча.-

ЦЕННОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ
Механизаторы Туганской МТС готовят

ся к выращиванию кукурузы  в колхозах 
зоны МТС. Многие из них, имея опыт по 
выращиванию этой культуры, вносят 
ценные предложения.

Тракторист тов. Ген сконструировал 
конный культиватор для междурядной об-

работкн посевов кукурузы . Этим культива. 
тором на одной лошади один человек мо
жет обработать за день 3 гектара посева.

Сейчас такой культиватор уже изго
товлен. Цо его образцу будут делаться 
культиваторы в кузницах других колхо
зов зоны Туганской МТС.
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Строить быстро, прочно, дешево
☆  -йг

Упорядочить производство 
железобетонных конструкций

Огроительные оргапизацт! Томска из 
месяца в месяц увеличивают щ)ойто.тст- 
»0 сборных Железобетонных конструкций 
н деталей. Например, в пч)ошлом тоду ср ’̂Д- 
Нйй расход сборных консгрукцпй В на!ией 
строительной организации составил на 
один млллион выполненного объема работ 
48 кубических метров, в инваре 1956 
года он достиг 53 кубических метра, в 
феврале —  66 кубометров.

Это достигнуто за счет упорядотейия 
р«гботы цеха сборного железобетона и нб- 
вначительноп) увеличения средств механи
зации. Однако для резкого увеличения 
производства сборного железобетона тре
буется ко»реиная реконструкция сущест
вующих полукустарных цехов и сТрон- 
Тельство новых заводов За это дело взя
лись уже многие строительные органяза- 
ции, но, ка к  нам кажется, взялись не по- 
хозяйскп, неиродуманно4

Для производства сборных конструкций 
почти все строительные организации за
планировали на 1955 год строительство 
производственных баз, а трест «Вузстрой» 
уже сооружает в районе станции Томск-1 
комплекс предприятий для обслуживания 
основного строительства. Есть ли необхо
димость каж.юй стч^оптельНой организации 
иметь собственную производственную ба
зу? Конечно, нет. Создание такйх обособ
ленных мелких баз неизбежно вызовет из
лишние затраты на строите.1ьство и обору
дование основных цехов, подъездных пу
тей, рост эксплоатационыых расходов.

Пока еще не поздно местные органы 
должны вмешаться в это дело и решить 
вопрос о строительстве одной мощной ба
зы, способной обеспечить все стройки де
шевыми, высококачественными изделиями 
аз железобетона.

Айа.диз новых проектов зданий показы
вает, что некоторые проектные организа
ции оперативно перестропли свою работу, 
широко внедряют железобетонные конст
рукции. Например, в рабочих чертежах 
здания для Томского инструментального 
завода предусмотрено широкое применение 
таких сборных железобетонных конструк
ций, как фермы пролетом 15 метров, кото
рые прежде изготовлялись из металла. 
Это. конечно, хорошо, но нужно учесть од
но важное обстоятельство.

Ееревозка таких объемных конструкций 
« завода-изготовителя потребует больших 
затрат. Следовало бы организовать произ
водство их полевым способом, непосредст
венно у места монтажа в любое время го
да. При этом дополнительные затраты бу
дут меньше, чем стоимость транспоргадои-

ки конструкций с завода на строительную 
площадку.

В Томске уже накоплен некоторый опыт 
полевого изготовления крупноразмерных 
конструкций в зимнее время при помощи 
электропрогрева бетона В утепленной 
опилками опалубке. .Мы, например, изго
товили 200 Железобетонных Шсститонных 
колонн. Стоимость их не выше колонн, из
готовленных на заводе, качество хорошее.

Внедрение полевого способа изготовле
ния крупноразмец)ных сборных железобе- 
тонных конструкций у места монтажа по- 
зволйт разгрузить неприспособленные для 
этого цехи сборного железобетона, работаю
щие с большим напряжением.

Стоит обдумать вопрос и о производстве 
железобетонных конструкций для кровли.

Совмещенные кровли зданий обычно 
проектировались в виде сборной железобе
тонной' ребристой плитки по металличе
ским прогонам с отеплением шлаком или 
торфяной плитой и последующим рубо- 
ройдным ковром по асфальтовой или це
ментной стяжке. Это, во-первых, очень 
трудоемкое дело, во-вторых, большой вес 
кровли требует утяжеления несущих ме
таллических конструкций.

С целью использования новых видов 
утеплителя «Гипростанок» запроектировал 
термоизоляцию пок1рытия корпуса здания 
пенобетонной плиткой по сборному железо
бетонному настилу. Такую конструкцию 
нельзя считать удачной, так как она Не 
решает до конца вопрос облегчения кров
ли. В результате этого несущие конструк
ции утяжелены, стоимость их дорога.

Целесообразней применить в качестве 
покрытия армопенобетонную или армонено- 
силикаТнУю сборную плитку, совмещаю
щую ограждающие и несущие функции. 
Применение армированных пенобетонных 
и аеносиликатных плит облегчит вес не
сущих конструкций на 10 —  12 процен
тов и в несколько раз сократит трудоем
кость работ.

Опыт использования армопенобетонной 
плитки для покрытия здания, строящегося 
для завода «Сибэлектромотор», показывает 
высокие качества этого нового вида сбор, 
ной конструкции.

При проектировании производственных 
баз нужно обязательно учитывать необхо
димость строительства цехов по изготовле
нию армированных, пенобетонных и пено
силикатных изделий, которые найдут ши
рокое пртогенение в промышленном и ж и 
лищном сттюительстве.

В. ГОЛЬДШТЕЙН.
’ , главный инженер УНР-290.

У И Р Е П Л Я ТЬ  С О ДРУЖ ЕСТВО  РАБОТНИНОВ  
Н АУНИ  И  С Т Р О И Т Е Л Е Й

Всесоюзное совещание строителей в 
г. Москве Поставило перед рабагиикямц 
строительных организаций ряд важней
ших задач, которые необходимо ^^сиешно 
решить в ближайшее время. Одним ив та
ких  гюяросов является новая Оргашгаа-. 
ция Т|)уда, которая заключается в созда
ния Комплексных бригад. Такие бригады 
оправдали себя на строительстве.

Ряд строительных организаций г. Том
ска по примеру и 0(пыту московских и 
ленянградских строителей создает у себя 
комилоксные бригады. Они созданы в 
УНР-290, Тресте «Томскстрой», в строи
тельном удграюлепии треста «Сибэнерго- 
строй».

Например, комплексная бригада тов. 
Гагадннского из строительного управления 
треста «Сибэнергострой» выполняет свои
ми сиЛа.чи все виды работ*: земляные ра
боты под фундаменты, укладку бетона, 
Кладку кирпичных стен, устройство ле
сов, установку оконных в дверных бло
ков, бетонирование монолитного перекры
тия, укладку ребристых плит перекры
тия. И только отделочные работы выпол
няют бригады Штукатуров и маляров.

По расчетам бригада тов. Гагалинского, 
состоящая из 25 человек, за 3 месяца 
должна выполнить весь перечисленный 

I выше комплекс работы по четырем 
12-квартйрным домам.

По примеру бригады тов. Гагалшокото 
работает бригада тов. Вотинова, которая 
выполняла в 1954 году комплекс работ 
на строительстве Парабельской МТС,

Наступило время подвести первые ито
ги  и обменяться опытом организации и 
работы комплексных бригад. Этк.м сейчас 
занимается строительная секция создан
ного недавно при До.ме ученых научно- 
технического бюро. В третьей декаде ап
реля состоится совещание бригадиров и 
членов ко'мплексных бригад, на котором 
с докладом о первых результатах рабо
ты выступит главный инженер треста 
«Томскстрой» тов. Тимофеев. В мае наме
чено провести совещание По обмену пе
редовым опытом кирпичной кладки, с по
казом методов лучших каменщиков.

В этой работе большую помощь могли 
бы оказать строителям ученые Томска.

Из гола в год строительные организа
ции города испытывают недостаток изве
сти и цемента. Но ученые томских вузов 
и садги строители еще мало занимаются 
шигросами экономий этих материалов, 
не ищут пути замены их. Больпгу^ю ра
боту по замене извести и цемента прово-

дят московские строительные оргайзза- 
ции. После многократных испытаний раз
личных соста:вов растворов на одном из 
строительных объектов города Москвы с 
мая 1953 тода начали Широко примеыягь 
цвменгно-эольно-посЧааПле растворы для 
ш тукатурных работ. П|шМенение этих ра
створов с активлзатором пойволяеф эконо
мить 20— 25 Процентов цемента, до 30 
процентов строительного гипса и пол
ностью заменить известь. Актлвшзагором 
служит сульфат натрия.

Растворы и бетоны с золой изучены 
йоКа Недостаточно. Ученым и крупным 
строительным организациям г, Томска 
нужно возглавить работу по исследова
нию новых вяжущ их составов.

Планом прел’С-чатривается большая по
мощь ученых города строительным орга
н иза ц и и , Еирпнчиым заводам, предприя
тиям областного управЛеагая местной про
мышленности. произЕодящ-нм строитель
ные материалы. ЗавехуыщпЙ кафедрой 
строительного дела Томского поли
технического института д-оцент тов. Усов 
совместно с инженерно-техническими ра
ботниками кщотичыого заво>да Л : 10 долж
ны реигить вопрос улучшеняя технологии 
выпуска дырчатого кирпича. Научные 
рабопгики цOv■IQтexничecRoгo института 
совмостню с работникамя областного уп
равления промышленности строительных 
материалов должны решить вопросы, свя
занные с улучшением карьерного хозяй
ства, механической загрузки и разгрузки 
кирпича на кирпичном заводе X» 10.

Очень згаого вопросов предстоит решить 
Строительной секция совместно с учены
ми города и производственниками. Одна
ко необходимо отметить, что ученые го
рода, особенно научные работники строи
тельного института, кафедры строительно
го дела политехнического института, спе
циалисты строительного техникума е|Це 
мало помогают строителям в решении ряда 
сложных задач, слабо участвуют в рабо
те секции строителей.

Организуя по-настоящему работу стро
ительной секций, повседневно расширяя 
ее состав за счет передовых рабочих, 
янженерно-технических работников, нова
торов производства, необхо.гамо в недале
ком будущем организовать отделение Все
союзного научного инженерно-техническо
го общества Строителей в г. Томске, кото
рое должно будет возглавить всю научно- 
техническую работу, расширить связь ра
ботников науки и производства.

Инженер А. БОРИСОВ.

Бригада штукатуров треста «Томскстрой*. которой руководит тов. Рейхерт, 
оовоила механизированный способ штукатурных работ. Она выполняет смен
ную норму выработки на 120 — 130 процентов.

На снимке: В. И. Рейхерт ва набрасыванием раствора штукатурным
агрегатом.

Фото Ф. Хитриневича.

О чем говорит опыт работы 
комплексной бригады

Б о л ь ш е  в н и м а н и я  п о д г о т о в к е  к а д р о в

На нятем строительном yчactвe в 
прошлом году была создана комплексная 
бригада каменщиков. Создание этой 
бригады было вызвано тем, что прежняя 
организация труда каменгциков но могла 
больше удовлетворять возросший уровень 
производства.

До организации Комплексной бригады 
работа была организована таком образом. 
Бригада каменщиков из 8 человек обслу- 
жйпа.тась шестью подсобными рабочими, 
н.ютникй привлекались из других бригад. 
Подсобные рабочие не всегда обеспечива
ли полную загрузку каменщиков, часто 
допускались иерсбои в обеснечеиип кир
пичом и раствором. Пз*за отсутствая ле
сов, подмостей каменщики часто не мог
ли своевременно приступить к  работе. За
грузка полуторатонного башенного крана 
была неравномерной и он не обеспечивал 
своевременную подачу строительных ма
териалов.

Причиной недостатков было и резкое 
разграничение функций каменщика-клад- 
чнка и каменщика-подсобнйка, хотя фак
тически они выполняют одну и ту же ра
боту: производят каменную кладку.
Частые перебои в работе снижа.тя произ
водительность труда каменщиков. 8 ка
менщиков, 6 подсобных рабочих а кра
новщик, работая самостоятельно, делали

день 18— 20 кубометров каменной 
кладки. Выработка на одного рабочего в 
рублях составляла 24()— 260 рублей, 
средний заработок рабочего в день со
ставлял 20 рублей, а месячный зарабо
ток не превышал 4 5 0 --5 0 0  рублей.

При такой оргапизацип труда выполне
ние плана достигалось дорогой ценой. 
Требовалось большое количество рабочих. 
Йерационально использовалась имеющаяся 
техника, перерасходовались материалы, 
качество работ было низким.

Используя опыт передовых строитель
ных оргатыаций страны, мы ретплч 
организовать труд каменщиков по-ново.уу. 
Была Проведена беседа с каменщиками, 
из которой они узнали о преимуществах 
работы в комплексной бригаде.

После этого созданная комплексная 
бригада, руководимая бригадиром тов. 
Вайсом, приступила к  работе. Вместо 
15 человек теперь в бригаде работало 
10 человек: 6 каменщиков, 3 подсобных 
рабочих и моторист башенного крана. 
Двое каменщиков одновременно выполня
ли работу плотников по устройству ле
сов и подмостей.

Труд в бригаде был организован так: в 
конце рабочего дня бригадир комплексной 
бригады совместно с мастером намечают 
фронт работ на следующий день, члены

В своей речи на Всесоюзном совещании 
строителей товарищ Хрущев подробно ос
тановился на подготовке инженерно-тех
нических кадров в высших и средпих 
учебных заведениях. Особое внимание он 
уделил подготовке специалистов из 
числа практиков, работающих на строй
ках, на развитие вечернего обучения, г. с. 
без отрыва от производства. Это значит, 
что строительные организации и учебные 
заведения должны больше заботиться о 
том, чтобы лучшие люди учились, с тем, 
чтобы обеспечить стройки высококвали
фицированными кадрами специалистов 
разных профессий.

Однако факты свидетельствуют о том, 
что руководители ряда строительных орга
низации мало придают значения этому 
важному делу.

Томский коммунально-строительный 
техникум готовит специалистов строитель
ного дела не только с отрывом, но и без 
отрыва от производства. Сейчас на ве
чернем отделении обучаются 96 человек. 
Это люди раз.тичных профессий и должно
стей: рабочие, десятники, мастера, брига
диры, прорабы и другие. Многие из них 
имеют большой опыт. Среди них— камен
щ ик тов. Валитов, прораб тов. Метковский, 
электросварщик тов. Кухаренко, чарте:кнн. 
ца тов. Гаева, мастер тов. Демченко и дру
гие. ilo  окончании техникума они станут 
хорошими специалистами.

бригады устраивают подмости н подго
тавливают инвентарь. Это позволяет па 
следующий день сразу же приступить в 
работе.

За 1б— 20 минут до начала работ с 
центрального бетонного завода раствор 
доставляется в башенному крану. После 
этого Вся бригада приступает к  каменйой 
кладке, башенный кран в течение всей 
смены поднимает кирппч, шлакоблоки, 
раствор на место работ.

В Обеденный перерыв, при наличии на
добности, производится Перестановка пол- 
костей. На это затрачивается 20— 30 
минут. Работу эту производят 2 камен- 
щика-п.ТОтНика из состава бригады. Обе
денный перерыв у них позже остальных 
ч.1ейов бригады.

Первый же месяц работы комплексной 
бригады показал Н])еимущества новой ор
ганизации труда. Производительность тру
да бригады возросла в 1,5 раза, эначп- 
тельно улучшилось качество работ. Выра
ботка на одного рабочего состаиила 
350— 400 рублей.

За год работы комплексная бригада 
сэкономила более 30.000 ш тук кирпи
ча, 12.000 шлакоблоков, значитель
ное количество раствора, лесоматерпала 
и гвоздей. Четкая работа бригады камен
щиков обеспечивает бесперебойную работу 
крана и создает широкий фронт для плот- 
ничиых н ш тукатурных работ.

Среднемесячный заработок на одного 
члена Комплексной бриГаДы составил 
800— 000 рублей.

Почти в каждой строительной организа
ции имеется большой резерв для подготов
ки кадров через техникум. Это, в част
ности, молодые рабочие, окончившие спе
циальные ремееленшде училища. Но ра
ботники техникума, отделы кадров и 
профсоюзные организации мало еще ведут 
работу среди молодежи по привлечению 
ее к  учебе.

Серьезный недостаток подготовки кадров 
специалистов заключается в том, что тех
никум не имеет определенного базового 
предприятия, где бы учащиеся проходн.ш 
практику. Пх приходится распределять по 
многим организациям, а руководители 
строек почти не несут ответственности за 
обучение Практикантов. Нередки случаи, 
когда по вине руководителей строек прак
тиканты используются не по назначению. 
Например, с Согласия главного инженера 
треста «Томскстрой» тов. Тимофеева мно
гие практиканты, главным образом, днев
ного отделения, используются на зем.1яных 
работах, на подноске кирпича и на других 
Вспомогательных работах.

Такое отношение к  подготовке кадров 
нужно Коренным образом изменить, так 
как оно вредит делу подготовки высоко- 
квалифицнфованных специалистов.

Г. ГОРБЕНКО,
( директор Томскцго коммунально-

строительного техникума.

Несмотря на то, что создание комплек
сной бригады полностью оправдало Себя, 
новая организация труда каменщиков не 
нашла широкого распространения на 
строительных участках. Это объясняется, 
в первую очередь, тек, что бригады 
не закреплены за строительными площад
ками. Поэтому руководители Площадок 
не хотят по-пасТояЩВйу занйматьсЯ воп
росами передовой организации труда, так 
ка к  с этим делом надо повозиться: тре
буется обучить рабочих вторым Профес- 
спяы, своевременно обеспечивать ком
плексные бригады веем необходимым для 
их бесперебойной работы.

Руководителям строительной органпза- 
цни необходимо так планировать работу, 
чтобы бригады им«ли равномерную за
грузку в течение всего года на опреде
ленных участках строительства. Следует 
развернуть среди рабочих Пропаганду Пе
редовых методов организации труда па 
примере лучших бригад, рабочих. Надо 
шире распространять опыт комплексных 
бригад не только на каменных работах, 
но й на других видах строительных ра
бот.

По^а Не на словах, а на деле заняться 
обучением строителей вторым профессиям, 
создать курсы техминимума и школы пе
редового опыта.

Все это мероприятия позволят улуч
шить организацию труда, добиться наибо
лее полного использования тех1[ш;и, по
высить качество выполняемых работ и 
снизить себестоимость строптельства.

Н. ДОБРИНСНИЙ,
начальник строительной площадки К : 4.

Томский комбинат строительных деталей М  2. ___
В цехе сборного жешеообетона явготовляются ребриспъте плиты, балки для 

перекрытий промышленных и гражданских сооружений, железобетонные кольца 
для канализации города, лестничные ступени, перемычки для оконных и двер
ных проемов и другие железобетонные детали.

На снимке: звено тов. Митаева (слева направо)—В. П. Бойченко, Ф. А. Ми- 
таев. А. П. Кашштков за изготовле1Кием плит. Сменную норму звеио выполняет 
на 120—130 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Лучше исполЬзоватЬ 
строительную технику

Томские строительные организации ос
нащены бо.тьшим количеством пере
довой техники. Несмотря на это, многие 
из них работают неудовлетворительно. 
Это обт>ясняется, в первую очередь, тем, 
что техника используется крайне плохо.

В Томск л приехал по заданию Глаа- 
строя Министерства высшего образования 
СССР оказать практическую помощь ра- 
ботыикам треста «Вузстрой» по внедре
нию механизации штукат^-рных работ. В 
Томске еще не применялся механический 
метод ш тукатурки, пришлось начинать с 
создания штукатурного агрегата.

Агрегат был создан, и нам удалось до
биться желаелгого результата. За 1 час мы 
произвели обрызг п грунтовку потолков ц 
стоп на площа.ти 100 квадратных метров.

Механический метод ш тукатурки был 
освоен быстро. Но когда эксперименты 
были закончены й нужно было пустить 
агрегат в дело, оказалось, что для его 
нриленения нет фронта работ. Для произ
водительного исшользо'ванпя агрегата 
Нужно за 480 минут рабочего времени 
обрызгивать и грунтовать 800— 900 
квадратных метров площади. А Талой 
площади не бывает подготовлено.

Есть и другие причины, которые меша
ют высокопроизводительной работе.

На строительных объектах не совданы 
условия для своевременной переноски ле
сов. нет инвентарных лесов. В результа
те в работе п1т>'каттров создаются дли
тельные нерерьгвы. Штука'П'рам часто 
приходится работать в помещении, где 
еще не закончена настилка пола, много 
мусора. Захламленность помещения приво
дит к  потере раствора.

На строительных участках треста ив- 
весть ¡пускается в производство сразу же

после ее гашения, хотя но технологин ее 
нужно выдерживать не менее 8  дней. 
Невыдержанная известь не прпдает рас
твору пластичности и прочности. Это сни
жает качество работ и производитель
ность труда строителей.

Ноказателея пример работы участка, 
воторьв[ руководит тов. Шумилин. Месяц 
тому назад тов. Шумилину было предло
жено подготовить фронт работ на строи
тельстве прачечной. Он этого не сделал. 
С бетонных потолков не была сорвана 
толь, не произведена насечка, не встаа»- 
лены дверные коробки, полы остались за
хламленными кирпичом и мусором и па 
них иршнлось сооружать леса особой кон
струкции.

Все это отрицательно оказалось на ра
боте механизма. Агрегат здесь исйользо- 
вался на 20— 25 процентов своей мощно
сти, Потери раствора составпли 40 —  45 
процентов.

Для широкого применения механическо
го нанесения штукатурного слоя, 6o.iee 
полного использования имеющейся техни
ки руководителя.м треста следует заблаго
временно готовить на всех участках фронт 
работ. Для этого необходимо строго пла
нировать все этапы строительства, доби
ваться слаженной работы стр01птелей всех 
профессий. Нужно заранее готовить рабо
чие места, строго со^тюдать технологию 
приготовления строительной смеси.

Все это позволит лучше использовать 
пмеющуюся Технику и значительно улуч
шить количественные и качественные по
казатели работы строителей.

Е. БОБРОВ.
старший инструктор передовых методов 

работ и труда Главстроя Министер
ства высшего образования СССР.

Создать прокатную базу
Широкое применение индустрнальных 

методов строительства, механизация ос
новных и особенно трудоемких работ —  
главная задача, посталленная Всесоюз
ным совещанием строителей перед всеми 
строительными организациями. Крупные 
строительные организации г. Томска, вы
полняющие большой объем работ, достаточ. 
но оснащены строительной техникой для 
осуществления этих задач. Мелкие же ор
ганизации не располагают необходимой 
техникой и поэтому многие работы выпол
няют старыми методами.

Наш отдел капитального строительства 
Не имеет экскаватора, поэтому конку кот. 
.юванов под здания детского сада, под 
склад, жилые дома, прокладку траншеи 
для водопровода пришлось вести вручную, 
а это потребовало загачите.льно больше 
Затрат рабочей силы и средств, чем нре- 
дуомотрено сметой. С такш 1и же затруд
нениями встречаются и многие другие 
мелкие строительные организации.

Почти на всех объектах промышлепно- 
го строительства п на многих жилищно
бытовых объектах применяются железобе
тонные конструкции. Монтаж этих кон
струкций возможно производить при по
мощи кранов и подъемников. • Но мелкие 
стройтельпые организацпи такой техни
кой не располагают, поэтому они вынуж

дены прибегать к  невыгодным методам 
строительства.

У  нас на одном из объектов предусмот
рена работа сезгитонного врана, но его 
нот. Придется местами делать монолит
ный железобетон вместо сборного, что 
обойдется эначнтельно дороже, а времени 
на строительство потребуется больше.

Немало фактов свпдетельствует о том, 
что мелкие строительные организации не 
имеют возможности на полную мощность 
использовать технику, которой они рас
полагают. Например, в нашем отделе ка
питального строительства имеется бетоно
мешалка емкостью 500 литров, а наши 
потребН'Остп удов.тетворят и бетономешал
ка емкостью не более 250 литров.

В Томске нужно создать прокатную 
базу строительных механизмов, в которой 
имелись бы экскаваторы, бульдозоры, кя- 
навокопателп, подъемники, краны, бего- 
но- и растворомешалки, растворонасосы, 
мелкие электроинструменты и другая тех
ника. Создание такой прокатной базы— на- 
зрешпая необходимость. Ока будет слотоб- 
ствовать более полному н правильяому «с- 
пользойапиго спюительной техники и оп
равдает любые усилия, заплаченные на 6в 
организацию.

А. БЫНОВ, 
начальник отдела капитального 

строительства завода резиновой обуви.
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Сравнивая два завода •  • •

В яггваре ньгаетпего года я был коман
дирован в г. Москву для ознакомлонпя 
с работой некоторых заводов. Передо 
мной была поставлена задача —  ознако
миться с передовыми методами резания 
Металлов, организации труда и особенно 
е тем. как организуется работа по дич* 
Ьым планам повышения производительно
сти труда.

Зачинателем работы по личным плайам 
является Васплнй Максимович Кралпчкнн 
—  Токарь четвертого цеха московского 
яавода имени Буденного. Прежде чем пе- 
рейтп к описанию его начинания, следу
ет рассказать об условиях, в которых 
работает тов. Кралпчкнн и которые в из
вестной Степени предопределяют творче
ские йскання всех работников предприя
тия. Завод выпускает гидромеханизмы, 
Тракторные и автомобильные запас
ные части. Впервые выпуск гидроме
ханизмов завод начал в 1951 году, но по 
мере увеличения оспащенностп нашего 
сельского хозяйства новыми машинами п, 
особенно, в Связи с освоением целинных 
1 еме-ль потребность в выпу'окаемых за
водам изделиях возросла. Перед коллекти
вом встала задача резко увеличить вы- 
irycK изделий, улучшить их качество и 
упростить КОНСТРУКЦИИ; Нужно учесть, 
что увеличение цроизБО|Дственной мощно
сти завода должно было осуществиться 
при том же ко.1нчеств€ рабочих, на том 
же оборудовании я на тех же производ
ственных площадях.

В результате широкой разъяснитель
ной работы каждый член коллектива по
нял, что он обязан вновь и вновь про
анализировать свой труд, посмотреть, все 
ли сделано для того, чтобы увеличить 
съем продукции с оборудования. Именно 
так рассуждал токарь-комсомолец Васи
лий Ерапичкин. Тов. Браличкин составил 
личный план повышешья производитель
ности труда.

Чтобы понять дальнейшее, нужно рас
сказать об операциях, которые выполня
ет тов. Кралпчкнн. Он производит токар
ную обработку чугуш ю го поршня, укреп
ленного на шпиндельной оправке и под
пираемого вращающимся центром. В зада
чу токаря входит: проточка цилиндриче
ской поверхности, подревка торцев, сня
тие двух фасок и прорезка четырех кана
вок под компрессионные кольца. Обычно 
прорезка канавок производилась одпим 
мерным резцом. При этом тратилось мно
го вспомогательного и машинного време
ни, так ка к  приходилось производить 
многократную настройку на линейный 
размер между канавка^мп. Чтобы избежать 
этого, тов. Кралачкиа установил вто
рой резцедержатель на поп€1)ечный 
суппорт, расположенный за линлей 
центров станка. Четыре канавочпых рез
ца он набрал в сконструированную им 
кассету, которую закрепил в добавочный 
резцедержатель режущими кромками в.низ. 
Это позволило ему. не меняя направле
ния вращения шпинделя, прорезать с од
ной настройки сразу все четыре канавки. 
Кроме того, обычный проходной резец из 
твердого сплава ВК-8 тов. Ераличкпн за
менил резцом геометрии тов. Колесова, 
оснашрпныч более высокпетойкт! спла
вом ВК-2. Затем, с ле®ой стороны резце
держателя был установлен комбинирован
ный подрезной резец. Появилась возмож
ность за один поперечный ход суппорта 
подрезать оба торца поршня и снять фа
ску на его головке. Далее тов. Краличвин 
потребовал, чтобы канавочные резцы в 
кассеты набирались ц проверялись в ин
струментальном цехе.

Применение более совершенного проход
ного резца позволило повысить подачу и 
увеличить скорость резания, сократив 
при этом в четыре раза количество пере
точек резца. Съем поршней со станка за 
смену увеличился почти в два раза.

Как передавался опыт тов. Кралички- 
на? Здесь главную роль сыграла, конеч
но, общественность цеха и завода в це
лом. О результатах творческих исканий 
комсоыольца-иоватора через заводскую 
шюготпражную газету «Буденновец» был 
широко ознакомлен весь коллектив. Сам 
тов. Краличкна выступал перед рабочи
ми. Был принят ряд мер для того, Что
бы каждый член коллектива понял значс- 
нпе начинания тов. Краличкина.

В это же время был проведен месячник 
сбора предложений но выявлению внут
ренних резервов производства. Было соб
рано более 2.000 предложений. Больншн- 
ство из них внедрялось в ироивводство 
силами цехов. Не следует думать, что эти 
предложения носили характер коренного 
изменения производства. Нет. Большин
ство из них представляло небольшие 
улучшения той или иной производствен
ной операции. Но они принесли огромную 
пользу делу.

Развернув борьбу за повышение произ
водительности труда, коллектив завода 
обязался выполнить годовую программу в 
21 декабря, а затем —  к  5 декабря. По
вышенное обязательство коллектив вы
полнил. Он дал несколько миллионов руб
лей сверхплановых накоплении.

Вот наглядный пример того, что может 
сделать коллектив!

Я беседовал с начальником 4-го пеха 
этого завода тов. С. Ц. Горбачем. Он мне 
сказал:

—  Производительность каждого станка в 
большой степени зависит от ого оснащен
ности высокопроизводительными присио- 
собленнями. Вот на решение этой задачи 
мы и мобилизуем всех рабочих. В цехе 
редкий станок не имеет какого-либо 
усовершенствования.

Внесли свой вклад в общий труд и 
конструкторы цеха. Они критически 
пересмотрели технологию изготовления 
гидромеханизмов и н&шли возможность 
упростить Конструкцию на 20 деталей. 
Трудоемкость изготовления гидромеханиз
ма снизилась, коллектив предприятия до
бился экономии 100 тонн металла в год.

Пнженерно-техническпе работники це
ха, ка к  и всего завода, принимают непо
средственное участие в составлении лич
ных творческих планов рабочих. Ведь 
очень часто бывает так. Станочник, вы
полняя ту пли иную операцию, поеш- 
мает, что он трудится, затрачивая много 
сил, а результат работы не высок, 
выработка сяижается из-за иеп'роиз- 
Водительных потерь времени на настрой
ку  станка, крепление детали и т. д. 
Товарищ начинает думать над тем, как 
усран и ть  все эти помехи, перестроить 
работу. Вот тут-то и приходит ему на по
мощь инженер пли техник. Вместе е ра
бочим они непосредственно у Станка 
изыскивают способы повышения произ
водительности труда на определенных 
операциях, конструируют првспособленпя, 
подбирают инструмент с наивыгоднейшей 
геометрией и маркой твердого сплава. Все 
это записывается в личный творческий 
план рабочего.

Вернувшись на родной завод, я иными 
глазами посмотрел на то, как организо
вано со1ревноваиие но личным планам 
повЕдшения производительности труда нт 
нашем предприятии. Формализм губит жи
вое дело —  вот вывод, который ггапрашл- 
вается. Подавляющее большинство обя
зательств рабочих сводится к  тому, что 
станочник обязуется выполнять норму на 
столько-то процентов, снижать брак, не 
иметь взысканий, не делать прогулов, не 
ломать станок и т. д. Как видно, здесь 
нет и слова о том, как рабочий будет 
повышать производительность ооорудова-

1пия, над какой технической проблемой 
|он работает в настоящее время. Более то- 
j го, в большинстве обязательств указано то, 
|что рабочий должен выполнять по усло- 
;виям найма. Ведь не делать прогулов, не 
ломать станок, не иметь взысканий —  
святой долг каждого труженика.

Таким образом, главный недостаток в 
работе но ли'шым творческим планам на 
Нашем заводе состоит в том, что они не 
направляют искания рабочих на coiiej)* 
шенствованпе технологии, на поиски более 
высокопроизводительных приемов труда. 
В организации сорючованпя мало при
нимают участия инженерно-технические 
работники за®ода. Мнш'ио из них не 
помогают рабочим решать технические 
вопросы, не ставят перед ними задачи 
усовершенствования технологии произ
водства, а некоторые равнодушны в тем 
техническим проблемам, которые решают 
передовики производства.

Возьмем, в примеру, цех 4 нашего 
завода, которым руководит тов. Елгазин. 
В этом цехе токарю тов. Яковлеву пона
добилось около двух лет для того, чтобы 
убедить руководителей цеха в необходи
мости очень несложного резца для одно
временной проточки одной пз деталей дву
мя резцами. Но тов. Яковлеву до сих пор 
не удалось «уговорить» тов. Елгаэнна 
уменьшить прппусв на поковке, что 
должно дать большую экономию металла 
и рабочего времени.

На станке токаря тов. Мороаова за 
пять лет износился поперечный винт 
суппорта. Станок потерял точность и уп
равляемость. Тов. Морозову пришлось зат
ратить более двух лет на то, чтобы до
биться разрешения начальника цеха пере
менить винт.

В цехе Л» 4, ка к  правило, любое 
новаторское начинание наталкивается на 
сопротивление. Вот еще пример. Я не
сколько раз брал обязательство организо
вать бригаду отличного качества, помоче 
повысить теоретические знания токарей 
цеха. Для этого я просил тов. Елгазина 
произвести небольшой текущий ремонт 
моего станка, так ка к  он не ремонтиро
вался семь лет. Первую просьбу я выска
зал в 1952 году, по до сих пор станок 
полностью не отремонтирован. Мною было 
по-дано несколько предложений по улуч
шению использования производственных 
резервов нашего цеха. Прошло около трех 
месяцев, а моим предложением никто не 
заинтересовался всерьез, не noworvTH мне 
и секретарь парторганизации завода тов. 
Анциферов и председатель завкома тов. 
Рудник. Конечно, такое бюрократическое 
отношение к творческой тгициативе ра
бочих наносит огромный ущерб делу.

Наш цех— не иенлюченпе. На последнем 
открытом партийном собрании было выяв
лено много случаев простоя целого ряда 
станков н даже участков из-за несвоевре
менной подачи материала, из-за задержки 
станков в ремонте и других промахов в 
подготовке произво-дства.

Думается, фактов достаточно, чтобы 
показать, что на Егашем заводе работа по 
личным планам повышения прризводп- 
тельности труда организована формально. 
А ведь мы можем организовать это дело 
так же хорошо, ка к  оно организовано на 
заводе имени Буденного. Кадры у  нас 
очень хорошие, на заводе немало опытных 
и деятельных руководителей, способных 
конструкторов п технологов. Нужно толь
ко объединить их ^тплия. Бели мы раз
вернем работу так. ка к  москвичи, успех 
придет быстро. Это создаст большие воз
можности для повышения производитель
ности труда и снижения себестоимости 
выпускаемых изделий.

Л. ВРУБЛЕВИЧ, 
токарь Томского электромохянического 

завода имени В. В. Вахрушева.

В рабочем поселке Садгусьсклто судоре
монтного завода развивается жилипщое и 
бытовое стро1Ительство. В прошлом году 
рабочие получили 300 квадратных метров 
жилой площади. В этом году строятся б

СТРОИТЕЛЬСТВО в  ПОСЕЛКЕ
новых домов и общежитие для молодых 
рабочих. В сентябре дома и общежития 
будут сданы в аксплоатацию. К  1 мая 
будет сдана в эксплоатацию новая сто-

В прошлом году рабочие, изъявившие 
желание строить дома, получили от госу
дарства ссуду в 60 тысяч рублей. В теку
щем ГО.ТУ эта сумма увеличится на 10 ты 
сяч рублей.

КАЖДЫЕ С У ТКИ -Ц И К Л

Соревнование
лесозаготовителей

18 МАРТА
В социалистическом соревновании ма

стерских участков лредпрнлтнй комбине)- 
та «Томлес» в этот день высоких пока
зателей работы добились 29 коллекти
вов из 63, работающих по графику цик
личности.

Мастерский участок тов, КУДРЯВЦЕ
ВА Лайского леспромхоза выполнил
1,5 цикла;

мастерский участок тов. БУГАКОВА 
Красноярского леспромхоза выполнил
1,4 цикла;

мастерские участки тт. МАКЕЕВА 
ЕргаЙского леспромхоза, ЕВДОКИМО
ВА Тимирязевского леспромхоза пынол- 
нили по 1,3 цикла;

мастерские участки тт. ВАКАРЯ, 
ПИКЛЛОВА ЕргаЙского леспромхоза, 
ФЕДЬКО Томского леспромхоза, ШКИ- 
ЛЁВА Берегаевского леспромхоза вы
полнили по 1,2 цикла;

мастерские участки тт. ПТАКА Кзл- 
тайского леспромхоза, КОНОВА.ПОВА 
Колпашевского леспромхоза, СЛА1.0- 
ЖАНИНА Красноярского леспром.соза, 
ВЕРМОВА Молчановского леспромхо
за, Б уРДИНА Пышкнно-Тронцкого лес
промхоза, РОДИОНОВА, ПАХОМЕНКО 
Средне-Чулымского леспромхоза, ШЕР- 
КСНАСА Лайского леспромхоза выпол
нили по 1,1 цикла;

мастерские участки тт, ГЕРМ.АНА 
ЕргаЙского леспромхоза, ДЕМАРИНА, 
КУУСА Каргасокского леспромхоза, 
ТКАЧУКА Красноярского леспромхоза, 
ЯТКИНА Молчановского леспромхоза, 
ГОЛОВИНА, БАННИКОВА Нибе-зш- 
ского леспромхоза, ПЕРЕМИТИНА Па- 
рабельского леспромхоза, ПО'ГЕКИНЛ 
Тимиоязевского леспромхоза, КУЛЙГИ- 
НА Берегаевского леспромхоза, РУСИ
НОВА Зырянского ."есгфомхоза, МАШ
КИНОЙ. БАТАНОВА Лайского лес- 
промхоза выполшми по 1 циклу.

Остальные мастерские участки в этот 
день не выполнили установленного по 
графику цикличности объема лесосеч
ных работ.

КОМСОМОЛЬСНО-МОЛООЕЖНЫЕ ЗВ'^НЬЯ 
ПО ВЫРАЩИВАНИЮ КУКУРУЗЫ

В колхозе имени Ка.типина, Чапнепого 
района, создано комсоиольско-мододежпое 
звено по выращиванию кукурузы .

Члены звена сейчас ведут заготовку 
местных удобрений.

Бомсоиюльско-молодежные звенья по 
выращиванию кукурузы  создаются и в 
других колхозам района.

Смолгв внедрять на фермах 
двухпромежутонный распорядок дня

☆  'te

Удои увеличились, ЯсирностЬ молока  
повы силась

ПОСЕВ КУКУРУЗЫ НА ПОДСОБНОМ 
ХОЗЯЙСТВЕ

На подсобном ховяйстве Томского тре
ста столовых 45 гектаров отводится под 
посев кукурузы . Посев в у к у р р ы  будет 
произведен на лучших земельных участ
ках квадратно-гнездовым способом.

Для удобрения кукур^’вныз полей при
обретены суперфосфат и аммиачная селит
ра. На днях удобрения будут завезены на 
участ.ки.

В ЗАВОДСКОМ КЛУБЕ
Излюбленный местом отдыха рабочих Са- 

мусьского завода является заводской клуб. 
Здесь регулярно читаются лекции, часто 
устраиваются вечера отдыха молодежи, де
монстрируются кинокартины.

Многие рабочие занимаются в кружках 
художественной самодеятельности, В клубе 
работает б кружков, В этом году кружков
цы поставили О концертов. Несколько рав 
они выезжали с концертами к  своим сосе
дям —  рабочим Ыорявовского судоремонт
ного завода.

Рабочие завода любят спорт. Среди них 
немало легкоатлетов, конькобежцев, лыж
ников, шахматистов. Недавно пров'мился 
общезаводской шахматно-шашечный тур
нир.

Заводская Команда, участвовавшал в 
лыжных соревнованиях на первенство 
Томского района, заняла первое место.

На фермах ряда середсгвых колховов 
страны введен новый, двухпромеЛуточ- 
ный распорядок дня. Напга доярки репга- 
ли применить новый распорядок дня у 
себя на ферме. Мы внимательно изучили 
организацию труда на ферме При новом 
распорядке дня. взвесили в учли наши 
возможности. Усло'Вия работы на ферме 
хороише. Дворы теплые, электрифицирова
ны. установлены автопоилки.

Партийная организация, щ)авленяе кол
хоза по.ддержали предложение дояров.

Работать по новому распорядку дня на 
ферме мы начали с 27 февраля. Рабочий 
день у дояров теперь построен так. При
дя на ферщу к  6 часам утра, они задают 
коровам грубые кор1Ма. Затем идет дойка 
коров. После дойки коровам дают кон
центраты, затем производят чистку стойл 
и коров, уборку всего помещения. Б кон- 
цу утреннего цикла работ коровам зада
ются хорошо сдобренные грубые корма и 
проводится вторая дойка, вернее подой.

В 10 часов утра все доярки, кро'.че де
журной, уходят домой. Дежурная доя)рка 
следит за поеданием корма, выпускает 
коров на прогулку.

С 10 часов утра до б пасов вечера 
доярки свободны. Каждая использует это 
время по своему усмотрению.

В 6 часов вечера начинается вечерний 
цикл работ. Доярки задают животным по 
2 кллограмма концентратов и доят коров, 
После этого животные получают еилос.

Раздав силос, доярки приготовляют сено 
для утфенней выдачи. Закончив эту рабо
ту, они еще раз доят коров и в 10 часив 
заканчивают все работы на ферме.

Надо сказать, что на нашей ферме, ка к  
и на ферме колхоза имени Малеико’ва, 
Каргасокского района, где тоже введен 
двухя1ромежуточаый распорядок дня, удои 
молока в первые л ш  работы по новому 
распорядку несколько снизи.тись.

Когда мы работали по старому распо
рядку, суточный надой .молока составлял 
510— 520 литров, А в первый день рабо, 
ты по новому, двухпромежутшгному рас
порядку дня надой снизился до 483,5 
литра, но потом дело поправилось. 1 мар
та мы уже надо<или 525 литров, 2 мар
та —  530,5 литра. При тех же кормах 
молока стали получать больше. Заметно 
повысилась его жирность. Если ранее 
процент жирности сдавае.мого на маслова- 
вод молока составлял 3,9, то тешерь он 
стал 4.4.

Новый, двухщюмежуточный распорядок 
дня дает возможность наиболее правиль
но оргаййзовать труд доярок и резко по
высить его производительность. Его надо 
смелее внедрять в практику работы кол
хозных животноводов.

И. СЕЛЮТИН, 
зоотехник Пышкинской МТС в колхоза

«Путь Октября», Пышкино-Троиикого 
района.

Н уА на помощЬ специалисгаов
Дояркой я работаю 18 лет. В прошлом 

году в среднем от каждой из 13 коров 
своей группы надои.та По 1.526 литров 
молока при плане 1.350 литров. Ознако
мившись с решениями январского Плену
ма ЦК КПСС, я решила в этом году на
доить не менее 1.700 литров молока от 
каждой фуражной коровы.

За много нынче закреплено 15 коров. 
Падой МОЛОК1 в моей группе коров, прав
да, выше, чем средний Надой молока в 
целом по колхозу, но он меня никак не 
удовлетворяет. Суточный надой молока от 
коровы —  5— 6 литров, В чем дело? В 
том, что, во-первых, скот не обеспечен 
необходимым количеством разнообразных 
кормов, во-вторых, у нас плохо организо
ван груд доярок.

Недавно в газете «Красное Знамя* бы
ли опубликованы письма работников мо
лочно-товарной фермы колхоза вмени 
.Маленкова. Каргасокского района, в кпт>). 
рых они поделились своим опытом рабо
ты по новому, двухпромежуточному рас-

порядку дня.
Пас очень запнтересопал их опыт. Он 

дает возможность не только упорядочить 
работу доярок, но и повысить продук
тивность коров. Мы тоже желаем ввести 
у себя на ферме двухпромежуточныб рас
порядок дня, но, как это сделать практи
чески, представляем плохо. Нужна помощь 
специалистов Чажемтовской МТС, которая 
обслуживает нага колхоз. У  нас нет зоо
техника, хотя колхоз имеет крупное ж и 
вотноводческое хозяйство. Руководители 
Чажемтовской МТС второй год обещают 
прислать зоотехника на постоянную ра
боту в колхозе, но до сих пор свое обеща
ние не выполняют. Главный зоотехник 
МТС тов. Шушакова в колхозе бывает 
редко.

Специалисты МТС обязаны помочь на* 
ввести на ферме новый, двухпромежутох- 
ный распорядок дня.

П. ЗАХАРОВА, 
доярка колхоза «Путь ленинизма», 

Колпашевского района.

В совхозе «Партизан* Амурской области проведены работы по механиза
ции животноводческих ферм. Вода в автопоилки поступает подогретой. Вие- 
деиа Механическая дойка коров. Имеется кормокухня, из которой переработан
ные корма подаются на скотные дворы по подвесной дороге.

На снимке; вид кормокухни и подвесной дороги на животноводческой фер
ме совхоза. (Фотохроника ТАСС).

К У К У Р У З У - В  С Е В Е Р Н Ы Е  
Р А Й О Н Ы  О Б Л А С Т И

Расширение пбеевов кукурузы  являет
ся крупным резервом увеличения вало
вых сборов зерна. Известно, что во всех 
районах, где растет пшеница, кукуруза 
прп правильной агротехнике достигает 
молочно-восковой спелости.

В колхозах северных районов области 
пшеница вызревает и дает хорошие уро
жаи, значит и кукуруза, при соблюде
нии агротехники ее возделывания, может 
созревать до молочно-восковой спелости п 
далать хорошие урожаи зерна в початках 
и Зеленой Массы.

В 1954 году колхозы Томской области 
впервые возделывали кукурузу . Быра- 
щива.1йсь она и в северных районах об
ласти: в колхозах «Северное сияние», 
имени Кирова, имени Жданова, Бакчар- 
ского района, имени Жданова, Кривошсин- 
ского района, имени Мичурина, Ко.тпашев- 
екого района, и ряде других. Несмотря па 
серьезные нарушения агротехники возде
лывания этой культуры, урожай зеленой 
массы получен от 200 до 400 центнеров 
с гектара.

В тех же колхозах, где агротехника 
возделывания кукурузы  не соблюдалась, 
урожап ес были получены нпэкле.

Успех получения высоких урожаев к у 
курузы определяют, прежде всего, етротое 
соблюдение агротехнических требований с 
учетом местных климатических и поч
венных особениостей и тщательный уход 
за иосева-ми.

Опыт возделывания кукурузы  в север
ных р.лйонах областп показывает, чго 
посевы этой культуры л ’̂чше разме
щать на несколько возвышенных, хорошо 
защищенных от холодных ветров, плодо
родных нолях с южным склоном. При

этом необходимо учитывать, что для воз
делывания кукурузы  не пригодны кис
лые подзолистые почвы, не удоб^нные 
навозом, а также тяжелые, глинистые, 
склонные к  заболачиванию почвы. Хоро
шо растет кукуруза на почвах супесча
ных и суглинистых.

Хорошими предшественниками для к у 
курузы являются: картофель, овощные
культуры, кормовые корнеплоды, одно
летние травы (пелюшко-овсяные и вико- 
овсяные смеси), пласт или оборот пласта 
многолетних трав, если урожай их был 
хорошим, зернобобовые, озимая рожь пли 
яровая пшеница по удобренному пару, 
освоенная целина. Можно сеять кукурузу 
в паровых полях при условии достаточ
ного плодородия отводимого для этой це
ли участка и обязательного внесения в 
почву Органических удобрений. Занимать 
пар посевами кукурузы  целесообразнее в 
том случав, если пО севообороту за паром 
следует яровая культура. Кукуруза яв
ляется неплохим предшественником Дv̂ я 
яровой пшеницы. Хорошо использовать 
под посевы кукурузы  плодородные пой
менные земли, но для этой цели следует 
подбирать .участки с небольшим периодом 
ватопления пли не затопляемые; лучше с 
легкими, Х01ЮШО прогреваемыми почвами,

Поле, отведенное под кукурузу, с осе
ни Должно быть вспахано на зябь на всю 
глубпиу пахотного горизонта. Рано весной 
нужно закрывать влагу (боронованием в 
1— 2 следа).

Успех возделывания кукурузы  во мно
гом будет зависеть от внесения в почву 
органических удобрении. 11ерез1реишлй 
навоз лучше вносить под зяблевую 
вспашку или весеннюю перепашку зяби

из расчета 30— 40 тонн на гектар на 
поля с подзолистыми почвами. Не удобряв
шиеся в предшествующем году, и 
20— 30 тонн на гектар при размещении 
кукурузы  по удобренным предшествен
никам, На полях с более плодородными 
почвами (выщелоЧные черноземы и т. д.) 
при посеве по неудобренным предшест
венникам можно ограничиться внесением 
20 тонн навоза на гектар.

Перепашка зяби под кукурузу должна 
проводиться в ранние сроки. Она обяза
тельна прп значительном уплотнении 
почвы, и, конечно, при внесении навоза 
или торфо-навозных компостов весной. 
Если зябь не перепахивают, то нужно 
обязательно ее культивировать в 1— 2 
следа. Предпосевную культивацию прово
дят на глубину заделки семян кукурузы  
(5— б см) непосредственно перед севом. 
Предпосевная обработка должна обеспе
чить уничтожение прорастающих сорня
ков и поддерживать почву в рыхлом, хо
рошо разделанном состоянии.

Под предпосевную ЕультаваЦию целе
сообразно вносить органо-мпнеральные 
удобрения из расчета 10*“ 12 тонн перег
ноя в смеси е 2— 3 цеатнераып супер
фосфата, 1— 1,6 центнера калийной сОли, 
0,5 —  1 центнею аммиачной селитры на 
гектар. Прп отсутствии или недостатке 
минеральных удобрений под предпосев
ную культивацию можно вносить 10— 12 
тонн перегноя в смеси с 4— 5 центнера
ми золы на гектар. Если почвы участка 
подзолисты, желательно вносить с орга
но-минеральными смесями хотя бы по 
2— 3 центнера извести на гектар.

Высокую прибавку урожая дает внесе
ние органо-минеральных удобрений по 
300— 350 граммов в каждую лунку при 
посеве кукурузы . При этом в общей 
сложности на гектар надо вносить 6 тонн 
перегноя в смеси с 2— 3 центнерами су
перфосфата, 1— 1,5 центнера калийной 
соли, 0,5— 1 центнером аммиачной селит
ры. Удобрения должны быть тщательно 
перемешаны с землей.

После предпосевной культивации поле 
нужно проборонить в 1— 2 с.теда, при
катать, а затем размаркеровать.

В этом году колхозы будут сеять се
менами позднеспелой кукурузы , завезен
ной из Краснодарского крал. Впредь необ
ходимо организовать выращивание семян 
кукурузы , Хорошо приспособленных к  
условиям северных районов области. При 
желании колхозы могут получать и меж
сортовые гибриды кукурузы . На при
усадебных участках отдельные жптелн 
Бакчарского, Чаинского и Колпашевского 
районов в 1954 году получили семена 
сравнительно позднеспелых сортов к у к у 
рузы. Этот факт говорит о возможности 
получения зерна в початках в фазе мо
лочно-восковой спелости даже сравни
тельно позднеспелых сортов и в полевых 
условиях.

Полученные для посева семена ку кур у 
зы в початках необходимо хранить в су
хом помещении и перед посевом обяза
тельно проверить на всхожесть. За неде
лю до посева початки обмолачивают. Пе
ред обмолотом желательно уда.тить верх
ние части початков со щуплыми, недораз
витыми семенами. Лучшими посевными 
качествами обладают выравненные семена 
из средней части початков. Для повыше
ния энергии прорастания и всхожестп 
семена в течение 4— 5 дней следует под
вергнуть воздушно-темовому обогреву.

В целях борьбы с грибными заболева
ниями (пузырчатой головней и др.) се
мена кукурузы  перед севом протравлива
ют гранозаном из расчета 100 граммов 
(или препаратом АБ из расчета 150 грам
мов) на 1 центнер семян. За день до по
сева надо произвести опудриванне семян 
12-процентным дустом гексахлорана 
из расчета 1,5 килограмма на 1 центнер 
семя!!. Опудриванне Гексахлораном в зна
чительной степени устраняет опасность 
повреждения зерна в почве проволочни
ком.

I Сеять кукурузу необходимо квадратно- 
гнездовым сцоеобом с междурядьями

7 0 X 7 0  сантиметров по 4— 5 зерен в 
гнездо. Норма высева: 20— 30 килограм
мов на гектар, в зависимости от семян. 
6  дальнейшем прп прорывке, в каждом 
гнезде оставляют по два растения.

При посеве кукурузы  на зеленку 
следует уменьшить междурядья до 
4 5 X 4 5  сантиметров и оставлять в гнезде 
3— 4 растендя.

Осуществляя уход за посевааги, необ
ходимо помнить, что при уплотнении поч
вы кукуруза перестает расти. Поэтому на 
посевах кукурузы  почва в период вегета
ции все время должна находиться в рых
лом состоянии. Совершенно Недопустимо 
также наличие сорняков на посевах к у 
курузы.

При появлении корки на поверхности 
почвы после посева кукурузы  немедлен
но должно проводиться боронование лег
кими боронами, оборудованными специаль
ными полозками. Зубья борон прп этом 
будут иттн на глубине 2— 3 сантиметров. 
Второе боронование проводится после по
явления всходов. Нельзя боронить к у к у 
рузу утром по росе или после дождя, так 
ка к  всходы ее в этот период наиболее 
хрупкие и ломкие. Боронование лучше 
делать в полдень, когда растения меньше 
повреждаются, а выбороненные сорняки 
быстро засыхают.

Когда появятся массовые всходы, 
следует производить подсев кукурузы  на
клюнувшимися семенами в гнездах, где 
всходы отсутствуют.

Прп появлении 3— 4 листьев надо 
делать прорывку растений в гнездах, 
вносить в междурядья по 1 центнеру 
аммиачной селитры на гектар, а затем 
проводить культивацию на глубине 
10— 12 сантиметров в продольном и по- 
пвречпом направлениях. Вторую куль
тивацию,' на глубине б-—8 сантиметров, 
Проводить нужно тогда, когда высота 
растений кукурузы  достигнет 50— 60 
сантиметров. При этом кукурузу вторично

нужно подкармливать аммиачной селитрой 
из расчета 1 центнер на гектар. Если 
минеральных удобрений нет, то про каж
дой подкормке следует внести по 4— 5 
тонн навозной жижи (разбавленной в 
10 раз) или по 3— 4 центнера сухого 
птичьего помета на гектар.

В зависимости от состояния почвы г  
наличия сорняков в течение вегетации 
нужно провести не менее 2— 3 между
рядных обработок почвы в продольном и 
поперечном направлепиях. Подкормки в 
сочетании с разрыхлением почвы дают 
особенно большой эффект в том случае, 
если проводятся сразу же после дождя. 
При наличии в почве достаточного коли
чества влаги последнюю культивацию 
можно заменить легким окучиванием, что 
благоприятствует развитию дополнитель
ных корней на нижних узлах стеблей ку 
курузы.

В период вегетации обязательно нужно 
удалять боковые побеги-пасынки. Пасын
кам нельзя давать отрастать более 
10— 15 сантиметров. Срезать их нужно 
обязательно ножом. Целесообразно также 
проведение искусственного дополнитель
ного опыления.

В северных районах во второй поло
вице августа бывают заморозки, которые 
могут погубить кукурузу. Поэтому уби
рать ее надо до наступления возможных 
эаморозков, как правило, к  концу первой 
половины августа. Уборку кукурузы , до
стигшей нолочпо-восковой спелости, необ
ходимо начинать с выламывания почат
ков, которые сразу же должны быть за
силосованы. Затем надо убирать п сило
совать стебли и листья кукурузы . Лучше 
Всего это делать силосными комбайнами 
илп переоборудованными зерновыми ком- 
байпами.

В. ОВСЯННИКОВ, 
заведующий группой кормодобывания 

Нарымской государственной селек
ционной станции.
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Международный обзор
Решающий этап борьбы 

против парижских 
соглашений

Борьба народов Европы пропгв згали- 
тари-стских парижских соглашений всту
пила в решающий этап. Боннскому пра
вительству удалось 18 ма1рта протащить 
их ратификацию во второй палате парла
мента —  б^шлесрате. На днях парижские 
соглашения буд ’̂т  обсуждаться во второй 
палате франц^'эского парламента. От ее 
решения зависит вcтyuirт ли офтгцпально 
в действие предусмотренные соглашения- 
1ш  в Париже планы возрождения герман
ского мил1гтарпзма.

Известно, что от решения воигросо®, 
связанных с планами милитаршацип За
падной Геохманпи, зависит дальнейшее 
развит-пе событпй в Европе. Осуществле
ние этпх планов означает раскол Герма
нии и усиление опасности нового воен
ного пожара. Напротив, отклонение пла
нов возрождения германского милитариз
ма открывает путь к  воссоединению Гер- 
.маажи, к  >Т1рочению мира в Европе и  во 
всем мире. Не случайно поэто>[у, что в 
связи с обсуждеснием парижских соглаше
ний в последних парламентских инстан
циях Западной Европы политическая об
становка в ней. особенно в Западной Гер. 
мании и во Франции, обострилась до пре
дела.

Правящие круги  в этих странах вместе 
е империалистами США и Англии доби
лись ратификации парижских соглаше
ний в нижних палатах парламентов ряда 
западноевропейсюих стран и в боннском 
бувдеорале ценой больших усилий —  при 
помощи нажима, обмана, посулов. Одиако 
этим они довели свои страны до полити
ческих потрясений.

«Гофькие плоды победы канцлет» Аде
науэра в бундестаге. —  пишет американ
ский журнал «Нейшн». —  уже дают се
бя знать... Огромная пропасть образова
лась между большинством бундестага и 
народом Западной Германии. Кампания 
против канцлера (Аденауэра) и париж
ских соглашений, предшествовавшая пре
ниям в бундестаге, приобрела характер 
народного движения, такого движения, 
которого Германия не знала много лет». 
Даже сейчас, когда члены бундесрата то
же проголосовали за паттижские соглаше
ния. правящие круги в Вашингтоне и 
Бонне не испытывают еше уверенности в 
окончательной судьбе этпх соглашений.

Не менее острая обстановка создалась 
во Франции. Обсуждение парижских со
глашений в Совете респу'бликп назначено 
на 23 марта. Если Совет примет какую - 
либо поправку к  законопроекту о ратп- 
фикации, то обсуждение снова будет пе
ренесено в Национальное собт^ание. Аме
риканские же монополии и их француз
ская агентура не хотят еще раз испыты
вать судьбу, помня, с КЛКГО1 трудом пни 
пт)0тащилп парижские соглашения в На
циональном собрания. Кроме того, сейчас 
францувекие сенаторы восприюгчивы к 
мнению избирателей, т. к. во Франции 
вскоре предстоят частичные перевыборы 
второй палаты. «Те из сенаторов. —  пи
шет французский еженедельник «Перспек
тив». —  которые вскоре должны будут 
предстать перед избирателями, не хотели 
бы брать на себя ответственность и под
держать вооружение Германии, одобрив 
парижские соглашения».

Положение правящих кругов Франции 
оеложнеяо франко-германскими противо
речиями по вопросу о Сааре, принимаю
щими все более затяжной и непримиря- 
ыый характер. Иностранная печать сооб
щала. что раскол боннской правительст
венной коалиции по вопросу о Сааре и 
нависшая в связи е этим угроза провала 
парижских соглашений в бутглестаге бы
ли предотвращены лишь открытым вме
шательством американского верховного 
комиссара в Западной Германии Конэнта. 
«Если бы не вмешательство Конэнта, —  
писал американский жу'рнал «Нейпгн»,—  
правительство Аденауэра могло бы раз
валиться». К еше более «сильным средст
вам» руководящие представители США я 
Англии прибегли во Франптти. Так, бри
танский премт>ер-министр Черчилль на
правил французскому правительству спе
циальное писг»мо, в котором угрожал: 
«Если Франция не ратифицирует согла
шения о вооружении Германии, то ее 
место будет занято кем-либо другим» (чи 
тай: Западной Германией.— А. Ш .). Фран
цузская газета «Пари-пресс-энтранси- 
жан» сообщала, что три дру'гпх аналогич
ных письма были направлены франпуз- 
скоогу правительству Эйзенхауэром, Дал
лесом и Иденом.

Но, несмотря на нажим и происки пра
вящих кругов Вашингтона, Лондона, Па
рижа и  Бонна, цемецкий и французский

народы вместе с народами других е©ро- 
лейекпх стран продолжают упорную борь
бу против парижских соглашений. ' Как 
показал проведешшй 10 марта междуна
родный день борьбы против париахжпх 
соглашений и в<врождеаия ге-рманского 
милитаризма, эта борьба приняла пойспше 
всенародный характер. В Западной Гер
мании против ратификации соглаше
ний, помимо находящейся в условиях 
подполья КПГ, борьбу ведут СДПГ, проф
союзы, молодежные организации, еванге
лическая церковь, а также некоторые 
буржуазные деятели и организации. Во 
Франции повсеместно происходят массо
вые собрания, участники которых посы
лают своих делегатов в Совет республики 
с требовання.мц, чтобы сенаторы голосо- 
ва-тн против возрождения германского ми
литаризма. Нодавляющее большинство 
французского народа осуждает парижские 
соглашения.

Антинародный милитаристский харак
тер парижских соглашений ясен теперь 
широким народным массам, и они не пре
вратят борьбы против возрождения гер
манского милитаризма, какие бы 1>ешения 
ни принимались на этот счет правящими 
кругами.

Не мытьем^ 
так катаньем,,.

Пробуждение Азии и  достижение рядом 
азиатских стран национальной и полити
ческой независимости не дает покоя аме
риканским колонизаторам. Их действия и 
высказывания не оставляют сомнений: 
они хотят добиться подавления независи
мости стран Азии, по возможности, рука
ми самих азиатов и экoнo.^шч0cки порабо
тить азиатские страны руками ашери- 
канпев.

Проходившее в конце февраля с. г. в 
Бангкоке совещание участников агрес
сивного пакта для Юго-Восточной А.зип 
(СЕАТО) показало, что стремление США 
расширить свои агрессивные действия в 
Азии, используя для этих целей азиатов 
(Японию, клику Чан Кай-шл, Южн^'ю Бо
рею и т . д.), встретили сопротивление со 
стороны азиатских страд. Учитывая это, 
империалисты США реши.ти достичь сво
их целей иным путем, уже испытанным 
ими в Бв1ропе. —  при помощи плана 
«экономической помощи». Возникла и 
пропагандируется идея так ыазывае.чого 
«плана Маршалла д.ля Азии».

Глашатаем и организатором этого пла
на явшлея руководитель управления за
граничных операций США Гарольд Стас- 
сен. Он совершил трехнедельную поездку 
по странам Юго-Восточной Азии и сделал 
им ряд предложений об усуЛовиях амери
канской «помощи». Пии этом Стассен за
явил, что страны, связанные с США воен
ными соглашелгаями и входящие в СЕАТО 
(напрюгер, Пакистан), пол>^ат «высший 
приоритет» при пол^^енип «помощи». До
биваясь закабаления азиатских стран, 
американские и^mepиaлиcты стремятся 
разрушить их экономические связи с де
мократическим sпгpoм, содействуютщ1е 
укреплению мощи и независимости наро
дов Азии. Находясь в Токио, Стассен тре
бовал. чтобы Япония не торговала с СССР 
и Китайской Народной Респ\'б.тикой. Со
всем на днях американский журнал 
«Юнайтед Стейтс ньюе энд Уорлд рипорт» 
в сообщении из Де.ли пытался оклеветать 
соглашение между Нндпей и СССР о 
строительстве в Индии сталепла,вильного 
завода и влптпить мысль о том. что СССР 
будто бы не в состоянии оказать техни
ческую помощь Азии.

Интересно, что японская б'п^жуазгная 
печать и радио дали отповедь ухищрени
ям Стассена. «Причины сближения Япо
нии с Китаем и Советским Союзом, —  
пишет журнал «Ниппон кейд.зай». —  
вызваны большей частью не по.лппгче- 
скимп соображениями, а необходимостью 
достижения Японией эк(шомической само
стоятельности». Касаясь амерЕканеких 
планов «экономической помощи»! япон
ское ватпо отмечает, что «многие страны 
Юго-Восточной Азии» «опасаются в ре
зультате получения этой помощи поте
рять по,литическую и экономическую не
зависимость».

Планы, с которьпги ездил в Азию Стас- 
сеи. могут быть охарактеризованы' рус
ской пословицей: «Не мытьезг, та® ка
таньем». Соединенным Штатам не уда.лось 
закабалить Азию открытый! военным ггу’ - 
тем, они стремятся добиться того же при 
помощи <п1ла.на Маршалла для Азии». Но 
народы Юго-Восточной Азии научились 
разгадывать коварные маневры колони
заторов, в какую  бы форму они ни обле
кались. и не датут себя обмануть 
кими планами американской «почоти».

А. ШАТИЛОВ.
- □  □  □ -

Писыяо и р а т ш  патриотов, заключенных
БЕЙРУТ, 19 нарта. (ТАСС). Как сооб

щает корреспондент газеты «Телеграф» 
из Багдада, близ английского военного 
лагеря в Шайбе имеется построенный 
правительством Нури Саида концентраци
онный лагерь, где заключены иракские 
патриоты, главным образом учащиеся 
средних школ, выступавшие против ирак
ско-турецкого пакта и антинациональней 
политики Нури Саида. Заключенные, раз
мещенные в землянках, часто заливаемых 
водой, живут в нечеловеческих условиях.
Несмотря на усиленную охрану концен
трационного лагеря, заключенным удалось 
послать своим родственникам письмо.

В письме говорится: «Наш лагерь ок
ружен колючей проволокой, через кото
рую пропущен электрический ток высо-

„под БЛАГОТВОРНЫМ СОЛНЦЕМ 
БОЛГАРО-СОВЕТСКОЙ ДРУЖБЫ“

СОФИЯ. 18 марта. (ТАСС). Сегодня все 
газеты широко отмечают 7-ю годовщину 
договора о дружбе, оотрудничестве и 
взаимной помощи между Советским Сою
зом и Народной Республикой Болгарии.

Под благотворным солЕщем болтаро-оо- 
ветчжой дружбы, пишет газета «Работни- 
ческо дело», изо дня в день крепнет и 
лроцвета-ет наше социаласпгческое отече
ство. Впервые за нашу многовековую 
историю сейчас в результате на1родного 
восстания 9 сентября и всесторонней по
мощи Советского Союза у нас созданы са
мые благоприятные возможности для раз
вития производительных сил нашей роци- 
ны, подъема культуры, повышения жиз
ненного уровня трудящихся.

Газета «Отечествен фронт» тп п е т : 
дружба с братсБИМИ советскими народами, 
закрепленная договором, это подлгганая 
дружба, основанная на общем стремлегши 
к  одной цели. Для нас —  радость, честь 
и счастье идти плечом к  плечу с Совет
ским Союзом в борьбе за мир ц щюцвета- 
Еше человечества.

канцентрационнот лагере
прещено выходить из лагеря под каким 
бы то ни было предлогом. Пища настоль
ко плоха, что ее нельзя давать даже ж и 
вотным.

Никто, однако, не смеет отказаться от 
этой пищи во избежание быть обвинен
ным в умышленном отказе от пищи и в 
«забастовке», что приводит, ка к  правило, 
к  избиениям и преданию военному суду. 
Утром после раздачи похлебки нас застав
ляют выполнять тяжелые работы. Боль
ные лишены какой бы те ни было меди
цинской помощи. Всюду расставлена во
оруженная охрана, которая зорко следит 
за тем, чтобы мы не сбежали из этого 
ада. Тюремщики подвергают нас всячес
ким оскорблениям. Умоляем вас принять 
все меры к  тому, чтобы прекратить истя-

кого напряжения. Нам категорически за-1 занпя и освободить нас».

Боннский бундесрат одобрил парижские соглашения
БЕРЛИН. 18 манта. (ТАСС). Агентство 

ДНА передает, что бундесрат одобрил па
рижские соглашения.

БЕРЛИН, 18 мафта. (ТАСС). Агентство 
ДНА передает, что 29 голосами против 9 
бундесрат одобрил сегодня зако-н о 'рати 
фикации германского договора относи

тельно «превращения оккупационного ре
жима» в федеральной республике. Про
тив договора голосовали представители 
Геосена и Нижней Саксонии. Представи
тели Берлина воздержались от голосова
ния.

О ткр ы ти е  пам ятника  
п огибш им  р ус с ки м  морякам  

в П орт-Саиде
КАИР, 18 марта. (ТАСС). Сегодня в 

Порт-Саиде состоялось открытие надгроб
ного па:)1ятника русским морякам крейсе
ра «Переевет», погибшим на боевом по
сту в январе 1917 года. Крейсер «Пере- 
свет» был атакован немецкой подводной 
лодкой и затонул в Средиземном море по 
выходе из Суэцкого канала, когда следо
вал на родину.

Памятник сооружен Министерством 
обороны СССР. Открыл памятник военный 
атташе СССР в Египте полковник Нем
ченко.

На церемонии открытия памятника 
присутствовали сотрудники советского 
посольства в Египте, члены команды со
ветского торгового судна «Переяслав- 
Хмельницкий», находящегося сейчас в 
Порт-(^аидском порту, губернатор зоны 
Суэцкого канала Мухаммед Рнад, а так
же другие представители военных и 
гражданских властей и группа офицеров 
египетских вооруженных сил.

Индийская газета 
о результатах выборов 

в штате Андхра
ЛЕ.Ш, 18 марта. (ТАСС). Комментируя 

итоги выборов в законодательное собрание 
штата Андхра, опубликованные в начале 
марта, газета «Стейтсмен» пишет, что 
наиболее важной чертой прошедших вы
боров является тот факт, что компартия 
получила 31 процент всех поданных го
лосов, так что «у коммунистов нет осо
бых оснований для разочарования, тогда 
как  Индийскому национальному конгрес
су нд в коем с.ту'чае нельзя почивать па 
лаврах». Газета добавляет, что ко^мнартпя 
нынче пола'чпла 2,7 млн. голосов, тогда 
как  в 1952 году за нее голосовало лишь 
около 1,4 млн. человек, таким образом, 
количество полученных голосов почти 
удвоилось.

«Если бы, —  пишет газета, —  суще
ствовала система пропорционального пред, 
ставительства, компартия должна была 
бы югеть 59 депутатов (в  результате 
■выборов компартии отведено к о го  лишь 
15 мест. —  Ред.), а объединенный фронт 
конгресса (в составе: индийского иацио- 
нального конгресса, «крестьянской народ
ной партии» и «народной партии». —  
Ред.) —  96. а не 146».

В заключение газета указывает, что 
число избирателей, голосовавших за со
циалистов после 1952 года, не измени
лось, а крайние правые партии типа 
«джан сангх» полностью исчезли с поли
тической арены штата Андхра.

В  С о в е т е  Б е з о п а с н о с т и
НЬЮ-ЙОРК, 18 марта, (ТАСС!). Вчера на 

заседании Совета Безопасности продо.джа- 
лось рассмотрение жалобы Египта отно- 
(жтельно нападения, совершенного 28 
февраля с. г. израильскими вооруженны
ми силами на территорию, контролируе
мую Египтом вблизи Газы. В повестку 
дня включена также жалоба Израиля про
тив Египта.

Первым на заседании выступил пред
ставитель Советского Союза А. А. Собо
лев, который изложил позицию советской 
делегации относительно жалобы, пред
ставленной Совету Безопасности предста
вителем Египта.

Факты и обстоятельства инцидента, 
сказал представитель СССР, показывают, 
что 28 февраля с. г. в районе Газы на 
египетские вооруженные силы было со
вершено нападение со стороны израпль- 
екпх вооруженных сил, в результате ко
торого египетские войска понесли зна
чительные жертвы. Обстоятельства инци
дента в районе Газы показывают, что 
ответственность за этот инцидент несет 
Израи.ть. Нельзя не видеть, что эти дей
ствия израильских вооруженных сил яв
ляются серьезным нарушением Устава 
ООН и усиливают напряженность в этом 
районе, на что не может не обратить 
внимание Совет Безопасности.

В.месте с тем, продолжал Соболев, со
ветская делегация считает необходимым 
указать на то, что нельзя пройти мимо 
высказанных представителем Израиля 
соображений о напряженности положения 
в этом районе. Факты показывают, что 
эта напряженность является следствием 
политики некоторых государств, направ
ленной не на укрепление мира и дру
жественных отношений между странами 
Ближнего II Среднего Востока, а на скола, 
чивание военных блоков, что не можот 
не создавать угрозу для национальной 
независимости и безопасности стран 
этого района. А. А. Соболев выразил от 
имени советской делегации сочувствие 
народу Египта в связи с инцидентом в 
районе Газы п понесенными Египтом 
жартвами. В заключение представитель

Советского Союза заявил, что он сохра
няет за собой право выступить по суще
ству жалобы Египта после изучения 
доклада начальника штаба наблюдателей 
ООН в Палестине и выступлений пред
ставителей Египта и Израиля.

Затем с докладом выступил начальник 
штаба наблюдателей ООН в Палестине 
генерал Бэрнс. Он сообщил, что, ка к  бы
ло установлено, ночью 28 февраля 1955 
года части израильской армии пересекли 
установленную соглашением о перемирии 
демаркационную линию, продвинулись на 
территорию, контролируемую Египтом, н 
атаковали египетский военный лагерь и 
насосную станцию, снабжающую водой 
район порта. Другая группа израильских 
солдат пересекла демаркационную линию 
юго-восточнее Газы и устроила засаду 
против подкреплений, посланных египет
скому гарнизону. В результате этого 
нападения египетская сторона понесла 
потери: 38 человек убитыми и 31 ране
ными.

Генерал Бэрнс охарактеризовал этот 
инцидент как  нарушение соглашения о 
перемирии. Он заявил, что по своему ха
рактеру, размерам и причиненному ущер
бу это самое серьезное столкновение меж
ду двумя сторонами со времени подписа
ния перемирия. Значительная часть док
лада Бэрнса была посвящена прежним 
нарушениям соглашения о перемирии 
обеими сторонами. Это создало впечат
ление, что имеется тенденция подменить 
обсуждение инцидента в районе Газы 
общей дискуссией о нарушениях соглаше
ния о перемирии.

Выступивший затем представитель 
Египта Омар Лютфи сообщил дополнитель
ные подробности вооруженного столкно
вения в районе Газы и охарактеризовал 
нападение частей регулярной армии Из
раиля на территорию, контролируемую 
Египтом, как «агрессию». Представитель 
Израиля пожелал выступить на следую
щем заседании, после чего заседание бы
ло закрыто. Председатель сообщи.т, что 
дата очередного заседания Совета Без
опасности будет объявлена им позднее.

АМЕРИКАНСКИЕ СТУДЕНТЫ 
ПРИВЕТСТВУЮТ ПОЕЗДКУ 
РЕДАКТОРОВ СОВЕТСКИХ 

СТУДЕНЧЕСКИХ И МОЛОДЕЖНЫХ 
ГАЗЕТ В США

НЬЮ-ЙОРК, 19 маота. (ТАСС). Студен- 
ТЫ ряда американских университетов л 
колледжей ироявляют большой интерес к  
предстоящей поездке в США редакторов 
советских студенческих и молодежных га
зет.

17 марта студенческий совет нью- 
йоркского колледжа Ситиколледж одоб
рил революцию, приглашающую участни
ков этой группы посетить их колледж. В 
резолюции указывается, что такое посе
щение будет способствовать налаживанию 
культурных отношений между Соединен
ными Штатами п  Советским Союзом.

Аналогичное заявление сделало пред
ставителями католического Фордхэмского 
университета в Нью-Порке.

Газета «Пиплс уорлд» сообщила, что 
студенческий совет южно-калифорнийско
го унивепхитета, в котором обучается 17 
тысяч студентов, одобрил резолюцию, в 
которой просит руководство универеетета 
пригласить редакторов советских студен
ческих и молодежных газет посетить уни
верситет.

Английские газеты о положении 
в лейбористской партии

ЛОНДОН, 18 марта. (ТАСС). Англий
ские газеты продолжают комментировать 
исключение Бивена из парламентской 
фракции лейбористской партии.

Еженедельник «Трибюн» подчеркивает, 
что за решение об исключении Бивена 
фактически голосовало меньше половины 
членов фракции. Даже по признанию 
парламентского ко,чптета партии, пишет 
«Трибюн», три четверти рядовых лейбо
ристов в избирательных округах высту
пают против этого решения.

Но словам еженедельника, «лидеры 
правого крыла (лейбористской партии. —  
Ред.) прпзнают, что политика, которую 
отстаивает Бпвен, встречает в стране 
сильную поддержку и опасаются этого». 
«Трибюн» добавляет, что исключение 
Бивена —  «не конец, а начало» и что 
«теперь, когда цели правого крыла 
прояснились», сопротивление внутри лей
бористского движения политическому кур 
су лидеров партии «будет сильнее, чем 
когда-либо...».

Еженедельник «Трус», анализируя ре
зультаты голосования в парламентской 
фракции » лейбористов, заявляет, что

«действительный кризис переживает пра
вое, а не левое крыло партии».

Обозреватели сегодняшних английских 
газет выражают мнение, что после ис
ключения Бивена из парламентской 
фракции расхож.(ение между правыми ли
дерами и массами рядовых лейбористов 
усилится.

Политический обозреватель «Бьюс 
кроникл» пишет, что многим из децута- 
тов-лейбористов, голосовавших за исклю
чение Бнвеыа, придется на этой неделе 
выступать на митингах в своих избира
тельных округах перед враждебно на
строенными слушателями.

Лейборист Майкл Фут в статье, опубли
кованной в «Дейли геральд», отмечает, 
что уже, на протяжении нескольких лет 
«в лейбористском движении шли серьез
ные споры по политическим вопросам п, в 
особенности, по проблемам внешней по
литики». В этой связи Майкл Фут указы
вает, что Бпвен протестовал, главным об
разом, против политики так наз. «перего
воров е позиции сплы». Майкл Фут под
черкивав, что нынешний кризис в лей
бористской партии —  это «кризис поли
тики».

Избрание Хатояма премьер-министром Японии
ШАН.ХАП 18 марта. (ТАСС). По сооб

щениям из Японии, сегодня в Токио от
крылась сессия ш-онского парламента для 
избрания премьер-министра нового каби
нета и председателя и вице-председателя 
нпжней палаты. Сессия обсудит воотросы 
внешней политики и бюджет на ближай
шие два месяца.

На сегодняшнем заседании нижняя па
лата избрала премьером нового кабинета 
лидера демократической партии Ициро

Хатояма. За Хатояма было подано 254 го
лоса, за Мосабуро Судзуки (кандидат со
циалистических партий) —  160 голосов.

Председателем нижней палаты избран 
Сюдэи Масутани (либеральная партия), 
вице-председателем —  Мотодзиро Сугияма 
(правая социалистическая партия). К ан
дидаты демократической партии на пост 
председателя и вице-председателя не по
лучили необхожмо'го числа голосов.

В озм ущ ение  иностранны м
вмеш ательством  

во внутре нние  дела 
И ндонезии

ДЖАКАРТА. 18 матуга. (ТАСС). Как 
стало известно, нефтяные компаЕШЯ 
«Отандард вакуум ойл компали» и 
«Шелл» решили отказать в горючем для 
заправка финского танкегра «Аруба», ес
ли танкер зайдет в какой-либо порт Ин
донезии, даже если об этом попросит ин
донезийское правительство. Как сообща
лось, танкер направляется с грузом в 
КНР. Тактика упомянутых нефтяаЕЫХ ком
паний расценивается здесь как вмеша
тельство во внутренние дела Индонезии.

Газеты приводят в связи с этим заяв
ление министра информации Тобинга, ко
торый указал, что такая позиция иност
ранных Бо.мпаиий «затрагивает незави
симость Индонезии».

Газеты «Схитаю» и «Хариан ражьяг» 
пиип'т, что подобный случай имел место 
в 1950 году, когда эти же нефтяные ком. 
пании отказались продавать горючее во
енно-воздушным силам Индонезийской 
республики, открыто став на защиту гол
ландского колониализма, инспирировавше
го в то время восстание на Южно-Мо- 
луккеких островах. Газета «Сишю» до
бавляет, что «подобная позиция не только 
затрагивает суверенитет Индонезийской 
республики, но и свидетельствует о влия
нии кр^чтного моноаголпстического каггп- 
та.ла на судьбы стран, борющихся против 
БОлоЕсиализма».

В с е с о ю з н ы е  с о р е в н о в а н и я  
по  л ы ж н о м у  с п о р т у

На первом мест е^ 
команда Москвы,

СВЕРДЛОВСК, 18 мацга. (ТАСС). Се
годня на Ук'П ’сскпх  горах закончились 
всесоюзные соревнования по лыжному 
спорту.

В последний день был дан старт на 50 
километров для мужчин. Погода не бла
гоприятствовала гонкам. Температура 
по,тнялась до 5 градусов тепла.

Быстрее всех прошел дистанцию пред
ставитель первой команды РСФСР А. Ше- 
люхлн (Кострома). Его время —  3 часа 
12 минут. Ему присуж.дено звание чем
пиона Советского Союза на этой дистан- 
шги,

в  ходе шестидневной борьбы команд
ное первенство завоевала первая команда 
Москвы, на втором месте —  первая 
команда Российской Федерации, на 
третьем —  спортсмены Ленинграда.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
22—23 марта — «Порт-Артур».
Начало стектаклей в 7 часов 30 ми-

нут вечера.

Спектакль «Зыковы», назначенный
на 24 марта 1955 года, заменяется
спектаклем «Порт-Артур». Билеты дей-
сгвительны.'

3 —1

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 20

марта. Для детей — «Золотая антило
па», «Волшебная птица». Начало сеан
са в 0 часов утра.

21 марта — «Чемпион мира». Сеан
сы; 0-25, 11-10, 12-55, 2-40, 4-30, 6-15, 
8. 0-45, 11-30.

Клуб имени Сталина. 20 марта — 
«Драконов ус». Сеансы: 4. 6, 8. 10.
Малый зал — «Смелая разведка». Се
ансы: 11. 1. 3, 5. 21 марта — «Чем
пион мира». Сеансы: 2. 4. 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 20 мар
та. Большой зал — «Ганга». Сеансы: 
0-30, 11-20, ЫО. 3. 4-50. 6-40. 8-30, 
10-20. Малый зал — «Песня молодо
сти», «У подножья Машука». Сеансы: 
10, 12, 2, «Тигр Акбар». Сеансы: 4,
6, 8, 10. 21 марта. Большой зал —
«Ганга». Сеансы: 0-30, 11-20, 1-10, 3, 
4-50, 6-40, 8-30, 10-20. Малый зал — 
«Праздник нашей молодости». Сеансы: 
10, 12, 2. «Поют жаворонки». Сеансы: 
4, 6. 8. 10.

СМОТРИТЕ НА ЭКРАНАХ КИНОТЕАТРОВ И КЛУБОВ
с 21 марта 1955 года

Н О В Ы Й  Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н Ы Й  Ф И Л Ь М

Ш ш м п т и
IM M P M

Выпуск областной конторы 
.Кинопроката".

☆  ☆  ☆
Сценарий В. ЕЖОВА,

В СОЛОВЬЕВА. 
Постановка В. ГОНЧУКОВА.
Текст песен М СВЕТЛОВА. 
Композитор СОЛОВЬЕВ-СЕДОЙ. 
Консультант заслуж. мастер спорта 

по борьбе В. кОЖАРСКИЙ. ' 
☆  ☆  ☆

В ролях снимались:
A. ВАНИН. 6. МЕРКУРЬЕВ.
B. ГУЛЯЕВ, Н. ЧЕРЕДНИЧЕНКО, 
К. ХАБАРОВА и другие.

☆  ☆  ☆  
Производство

киностудии имени М. ГОРЬКОГО.

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу: опыт
ные слесари по ремонту оборудования, 
знакомые с паросиловым хозяйством, 
плотники, столяры и грузчики. Приня
тые на работу обеспечиваются жилпло
щадью.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20, телефон 39-38, отдел кадров.

5 - 4

Требуется секретарь-машинистка. 
Обращаться: г. Томск, улица Розы 

Люксембург, 34, телефон 30-05, в часы 
занятий. 2—2

Вокзальный райпромкомбинат при
нимает заказы на слесарныв) токарные, 
электросварочные работы, никели^ювку, 
ремонт манометров, весоизмерительных 
приборов всех систем, калибровку емко
стей.

Обращаться: г. Томок, переулок 1006 
года, 5.

3 —2

Томской санитарно-эпидемической 
станции водздрава требуются фельдше
ры для работы на пароходах.

Партийная организация и ди
рекция Томского медицинского ин
ститута с глубоки.« прискорбием 
извещают о смерти члена партии 
с 1020 года, члена партбюро ин
ститута, заведующего кафедрой 
политической экономии, кандидата 
исторических наук, доцента 

Федора Филипповича 
МЕЛЕХОВА,

последовавшей 10 марта 1955 
года после тянгелой болезни, и 
выражают соболезнование семье 
покойного.

Гражданская панихида в 2 часа 
дня 23 марта, вынос тела из ак
тового зала института в 4 часа 
дня.

Кировский райком КПСС и рай
исполком с глубоким прискорбием 
извещают о смерти члена КПСС 
с 1920 года, заведующего кафед
рой политической экономии Том
ского медицинского института, 
кандидата исторических наук

МЕЛЕХОВА 
Федора Филипповича

и выражают глубокое соболезно
вание семье покойного.

Обращаться: г. Томск. 
Маркса, 27.

улица Карла

Сотрудники кафедры начерта
тельной геометрии и графики 
Томского политехнического инсти
тута выражают соболеонование 
ассистенту кафедры Агапитову 
Василию Владилшровнчу по пово
ду смерти его матерж

ВАРАПАЕВОИ 
Дарьи Захаровны.
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